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Тема номераСОЦИАЛЬНО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

4 декабря в РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча с советником пре-
зидента Ассоциации участников финансового рынка «НП РТС» 
Сергеем Эрликом с целью обсуждения совместных социально-
образовательных проектов. 

Ассоциация участников финансового рынка «НП РТС» успешно 
осуществляет деятельность по обеспечению эффективности функцио-
нирования финансовых рынков. 

Президент Ассоциации участников финансового рынка «НП РТС» 
Сергей Эрлик прибыл в г. Ростов-на-Дону с целью налаживания де-
ловых полезных контактов в этой сфере.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, Сергей Эрлик, проректор 
по учебной работе Ирина Кислая и председатель правления ПАО КБ 
«Центр-инвест» Лидия Симонова обсудили систему наград финансо-
вого рынка, стипендиальную программу финансового рынка, проект 
«Форсайт», новогодние праздники для детей и день первоклассника.

Встреча организована по инициативе ПАО КБ «Центр-инвест».

29 ноября  состоялось подписание соглашения о сотрудничестве 
между РГЭУ (РИНХ) и Национальным медицинским исследова-
тельским центром онкологии. 

Соглашение подписано с целью проведения маркетинговых ис-
следований в сфере медицинских услуг, участия в поддержании и 
продвижении бренда учреждения, продвижения в рекламных целях 
в социальных сетях, организации прохождения практики студентов, 
совместной организации конференций и иных значимых мероприятий, 
совместного участия в грантах.

В мероприятии приняли участие ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко, проректор по учебной работе Ирина Кислая, генеральный 
директор ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский 
центр онкологии» Олег Кит, заместитель генерального директора 
по клинико-экспертной работе ФГБУ «Национальный медицинский 
исследовательский центр онкологии» Юрий Фоменко, начальник 
юридического отдела ФГБУ «Национальный медицинский исследо-
вательский центр онкологии» Екатерина Храпунова.

Новая экономическая 
политика 2.0

В рамках форума Финансового 
университета «Новая экономичес-                                                                               
кая политика 2.0: от адаптации к 
рывку» прошло 1-е заседание 
Российско-Вьетнамского кон-
сорциума экономических уни-
верситетов. 

Изменения на глобальной по-
литической арене свидетельству-
ют о формировании многопо-
лярного мира, одним из центров 
которого становятся государства 
Юго-Восточной Азии. Отноше-
ния между РФ и СРВ приобрели 
статус стратегического партнер-
ства и активно развиваются за 
счет расширения экономических 
связей. Назрела необходимость 
придания институционального 
характера партнерству в сфере 
финансово-экономического об-
разования для дальнейшего раз-
вития национальных экономик. 
Эту задачу призвано решить 

учреждение Российско-Вьетнам-
ского консорциума экономичес-
ких университетов – объединения 
ведущих экономических вузов 
двух стран, задающих новые 
тренды в академической сфере. 
Одним из основных принципов 
функционирования станет ори-
ентированность на достижение 
результатов: разработку сов-
местных программ и проектов, 
совместных научных исследо-
ваний, продвижение русского и 
вьетнамского языков и культуры.

Модератор – Лилия Приходько, 
к.тех.н., начальник Управления 
международного сотрудничест-
ва Финансового университета. 
Спикеры: Станислав Прокофьев, 
д.э.н., ректор Финансового уни-
верситета; Ле Чи Лой, куратор 
по вопросам сотрудничества 
между Вьетнамом и Россией Де-
партамента международного сот-        

26 ноября ректор РГЭУ (РИНХ)  Елена Макаренко и проректор по учебной работе Ирина Кислая 
приняли участие в работе 1-го заседания Российско-Вьетнамского консорциума экономических 
университетов в г. Москве.

рудничества Министерства об-
разования и подготовки кадров 
Вьетнама; Ши Динь Тхань, доктор 
наук, президент Хошиминского 
экономического университета. 

В числе участников – предста-
вители российских и вьетнамских 
университетов: Банковской ака-
демии Вьетнама; Всероссийской 
академии внешней торговли; 
Национального экономическо-
го университета Вьетнама; РЭУ 
имени Г.В. Плеханова; Санкт-
Петербургского экономического 
университета; Университета эко-
номики и бизнеса при Ханойском 
госуниверситете; Уральского 
государственного экономичес-
кого университета; Ханойского 
финансового и банковского 
университета.
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Руководители российских и 
вьетнамских университетов-
партнеров обсудили и утверди-
ли учредительные документы 
консорциума, дорожную карту 
на 2025-2028 гг. и план-график 
мероприятий на 2025 г.

Как подчеркнули представите-
ли обеих сторон, с принятием По-
ложения о консорциуме и про-
екта дорожной карты совместных 
мероприятий заложен фундамент 
дальнейшего взаимодействия 
в успешной реализации, пос-
тавленной перед новым объе-                                                                      
динением амбициозной цели по 
обеспечению необходимых ус-
ловий для эффективного двусто-
роннего академического, научно-                                                            
технического, культурного и 
социального взаимодействия 
России и Вьетнама. 

– Отношения России и Вьет-
нама активно развиваются по 
всем направлениям. Сегодня 
один из главных приоритетов – 
сотрудничество наших стран в 
сфере науки и образования. В 
рамках Межправительственной 
Российско-Вьетнамской комис-
сии этому вопросу традиционно 
уделяется большое внимание. 
Наши страны ведут студенческие 
обмены, занимаются совместны-
ми научными исследованиями. 
Россия готова и дальше обме-
ниваться знаниями и опытом с 
Социалистической Республикой 
Вьетнам, – подчеркнул ранее на 
встрече в рамках программы                                                                          
25-го заседания Межправительст-                                                                  
венной Российско-Вьетнамской 
комиссии (МПК) по торгово-эко-
номическому и научно-техничес-
кому сотрудничеству Дмитрий 

Чернышенко.
На основе ранее достигнутых 

договоренностей между ведущи-
ми российскими и вьетнамскими 
экономическими университета-
ми, поддержанных правитель-
ствами Российской Федерации 

и Социалистической Республики 
Вьетнам, 10 сентября в рамках 
Пятого заседания Российско-
Вьетнамской комиссии по сотруд-
ничеству в области образования, 
науки и технологий ректором 
Финансового университета при 
Правительстве Российской Фе-
дерации Станиславом Прокофье-
вым и президентом Хошиминско-
го экономического университета 
Су Динь Тхань было подписано 
соглашение о создании Россий-
ско-Вьетнамского консорциума 
экономических университетов. 

Инициаторами создания кон-
сорциума выступили шесть ве-
дущих экономических универ-
ситетов России: Финансовый 
университет при Правительст-

ве Российской Федерации, 
Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ), Санкт-Петербургский 
государственный экономичес-
кий университет, Российский 
экономический университет 
имени Г.В. Плеханова, Уральский 
государственный экономичес-                                                        
кий университет, Всероссийская 
академия внешней торговли и 
пять ведущих экономических 
вузов Социалистической Респуб-
лики Вьетнам: Хошиминский 
экономический университет, На-
циональный экономический уни-
верситет, Банковская академия 
Вьетнама, Университет экономи-
ки и бизнеса при Вьетнамском 
национальном университете, 
Ханойский университет финансов 
и банковского дела.

Участники консорциума ставят 
перед собой широкий спектр за-
дач, которые хотят решить, объе-            
динив свои усилия. 

Среди них – разработка совре-
менных образовательных прог-
рамм по наиболее актуальным 
направлениям в целях подготов-
ки высококвалифицированных 
кадров для экономики двух стран, 

содействие взаимному обмену 
современными методиками и 
технологиями обучения, со-
действие развитию совместных 
исследовательских программ и 
проектов, реализация програм-
мы повышения квалификации 
и профессионального развития 
для преподавателей в области 
финансов и экономики в России 
и Вьетнаме, содействие раз-
витию двусторонних программ 
академической мобильности 
студентов, преподавателей, ад-
министративного персонала 
и исследователей, поддержка 
взаимодействия с иностранны-
ми выпускниками, продвижение 
русского и вьетнамского языка и 
культуры.

Вопросами для обсуждения 1-го заседания вузов – участников 
Российско-Вьетнамского консорциума экономических универ-
ситетов стали: рассмотрение и утверждение учредительных 
документов консорциума; проведение церемонии подписания 
Соглашения о присоединении вьетнамских и российских вузов 
к консорциуму; обсуждение и утверждение дорожной карты 
совместных мероприятий консорциума.

КРУГЛЫЙ СТОЛ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
ДИАСПОР И ЗЕМЛЯЧЕСТВ РО

5 декабря в Ростовском государственном экономичес-                                     

ком университете (РИНХ) прошел круглый стол с предс-                                                                                                    

тавителями диаспор и землячеств Ростовской области 

по вопросам профилактики зависимостей.

Обсуждение организовано Ростовской региональной общест-                                                                                                                  

венной организацией «СВОБОДА» при поддержке службы 

по обеспечению деятельности антинаркотической комиссии 

Ростовской области правительства Ростовской области.

От РГЭУ (РИНХ) в мероприятии приняли участие президент 

университета Адам Альбеков и проректор по воспитатель-

ной работе и молодежной политике Олег Отроков.

Мероприятие включено в план проведения комплексной 

информационной кампании по формированию анти-

наркотического мировоззрения в Ростовской области на 

2024 год и направлено на профилактику зависимостей в 

молодежной среде, пропаганду здорового образа жизни.

Российско-Вьетнамский 
консорциум 

4 декабря состоялась первая рабочая встреча ректора РГЭУ 
(РИНХ) Елены Макаренко и представителей АО «ПСР» ГК по атом-
ной энергии «Росатом» Евгения Дорофеева и Максима Курицына.

Встреча прошла в рамках реализации программы «Эффективный 
регион» в Ростовской области на уровне вузов г. Ростова-на-Дону.

Достигнута договоренность о старте работ по пяти процессам РГЭУ 
(РИНХ) и Финансово-экономического колледжа. 

Владельцы процессов Наталья Вовченко, Ольга Степаненко, Елена 
Котлярова согласовали основные этапы работы и определили совмест-
ные планы работы на следующий год с представителями ГК «Росатом».

Куратор проекта – руководитель Фабрики процессов и услуг РГЭУ 
(РИНХ) Карина Механцева.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
АО «ПСР» ГК ПО АТОМНОЙ ЭНЕРГИИ «РОСАТОМ»

Программа развитияЭКСПЕРТиЗА



3№81-84 (517-520)    10 декабря 2024 г.

Заведующий кафедрой банков-
ского дела Ростовского государст-                                                                             
венного экономического уни-
верситета (РИНХ) Ольга Семе-
нюта рассказала собравшимся 
студентам о важности обучения 
банковской специальности, о 
ярких выпускниках кафедры и 
их успешно сложившейся карье-                                                                      
ре в банковской сфере города 
Ростова-на-Дону, Ростовской об-
ласти, региона, страны, о создан-
ной в университете Ассоциации 
выпускников, которая активно 
взаимодействует с руководством 
университета.

Старший специалист ПАО КБ 
«Центр-инвест» Екатерина Ши-
рокова поделилась легендарной 
историей успеха банка – флаг-
мана региональной банковской 

системы.
Председатель первичной проф-                                                                                  

союзной организации работни-
ков Ростовского государствен-
ного экономического универси-
тета (РИНХ) Станислав Гордеев 
поздравил присутствующих с 
приближающимся профес-                                                            
сиональным праздником – Днем 
банковского работника.

Экскурсию в историю банков-
ского дела на Дону провел опыт-
ный историк Даниил Ковалев.

Студенты услышали много 
познавательного о развитии 
банковской системы нашего 
славного города, об интересных 
малоизвестных фактах и зани-
мательных мифах банковского 
бизнеса.

Профориентационная встре-

ча со студентами ростовских 
колледжей, посвященная Дню 
банковского работника России, 
привлекла внимание и интерес 
студентов.

Кафедра банковского дела 
университета выразила благо-
дарность студентам ГАПОУ РО 
ДБК, Финансово-экономичес-
кого колледжа РГЭУ (РИНХ), 
Ростовского-на-Дону колледжа 
связи и информатики за участие в 
экскурсии «Реальность и легенды 
банковского Ростова».

Мероприятие было органи-
зовано доцентом кафедры бан-
ковского дела Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) Надеждой 
Столбовской.

Открывая пленарное заседание 
конгресса, помощник Президента 
Российской Федерации Андрей 
Фурсенко зачитал приветствие 
Президента России Владимира 
Путина. 

Глава государства отметил 
открытость России к конструк-
тивному, равноправному и взаи-
мовыгодному международному 
партнерству в научной сфере.

На пленарном заседании замес-                                                                         
титель председателя Прави-
тельства Российской Федерации   
Дмитрий Чернышенко подчерк-
нул, что технологическое лидер-
ство стало национальной целью 
развития, и на ее достижение 
будут направлены 9 националь-
ных проектов.

В этом году Форум молодых 
ученых БРИКС собрал 180 деле-
гатов – наибольшее количество 
участников за всю историю его 
существования. 

Это связано со вступлением в 
международное объединение 
новых государств-участников: с 
начала года к БРИКС присоедини-
лись Египет, Эфиопия, Иран, ОАЭ 
и Саудовская Аравия.

Конгресс выступил крупнейшей 
площадкой для диалога передо-
вой и фундаментальной науки, 
государственной власти и реаль-
ного сектора экономики и задал 
основные векторы научно-тех-
нологического развития России. 

Порядка 700 делегатов и участ-
ников представляли и обсужда-
ли проекты, призванные найти 
лучшие решения по вопросам 
дальнейшего развития стран и 
населения Земли.

Министр науки и высшего 
образования Российской Феде-
рации Валерий Фальков призвал 
молодых ученых к активному 
взаимодействию для запуска 

совместных научно-исследо-
вательских проектов в рамках 
БРИКС и подчеркнул значимость 
сотрудничества стран объедине-
ния, отмечая их огромный эконо-
мический и научный потенциал.

В первый день форума также 
прошла открывающая научная 
лекция члена-корреспонден-
та Российской академии наук, 
главного научного сотрудника 
ФИЦ «Основы биотехнологии» 
Российской академии наук, де-
кана факультета Биомедицины 
Российского национального ис-
следовательского медицинского 
университета имени Н.И. Пирого-
ва профессора Егора Прохорчука 
«Что мы можем узнать из древних 
геномов».

Главным мероприятием вто-
рого дня IV Конгресса молодых 
ученых стало пленарное заседа-
ние на тему «Наука для техноло-
гического лидерства и ответа на 
глобальные вызовы: люди, идеи, 
сотрудничество».

Деловая программа Форума 
молодых ученых БРИКС строилась 
вокруг работы научных групп по 
четырем тематическим направ-
лениям: искусственный интел-
лект, цифровая гуманитарис-                                                                               
тика, экологические климатичес-                                                                     
кие технологии, природоподоб-
ные и конвергентные технологии 
как движущая сила устойчивого 
будущего. 

В трехдневную программу 
конгресса вошли более 170 
событий деловой, выставоч-
ной, спортивной, культурной 
и вечерней программы, выс-
тупления более 800 докладчи-
ков, представителей десятков 
крупнейших российских ком-
паний, ведущих вузов, научно-                                                                        
образовательных центров, го-
сударственных и общественных 

организаций.
На площадке форума были 

организованы выставочные зоны 
50 крупнейших российских ком-
паний, ведущих вузов, науч-
но-образовательных центров, 
государственных и общественных 
организаций. 

Ряд сессий был посвящен раз-
витию молодежной науки: сос-                                                                      
тоялся открытый диалог «Моло-
дежь в науке», круглый стол по 
вопросам федерального проекта 
«Передовые инженерные шко-
лы», обсуждение новой модели 
студенческих конструкторских 
бюро для решения задач про-
мышленности. 

Состоялись также сессии, по-
священные популяризации на-
учного контента и научному 
туризму.

В деловой программе конгрес-
са – круглые столы, экспертные 
сессии по актуальным темам и 
панельные дискуссии. 

Помимо этого, на площадке фо-
рума состоялась выставка науч-                                                                            
ных достижений всех субъектов 
Российской Федерации.

В составе делегации от Рос-
товского государственного 
экономического университета                                  
(РИНХ) – молодые ученые, про-                                                                                                                   
явившие высокий уровень актив-
ности в научно-исследователь-
ской и проектной деятельности: 
Дарья Садченкова – аспирант; 
Татьяна Демиденко – к.э.н., до-
цент, заместитель декана по 
воспитательной и профориен-
тационной работе факультета 
Экономики и финансов; Мария 
Андреева – школьница, амбас-
садор экосистемы Акселератора 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ).

26 ноября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) кафедра банковского 
дела провела встречу со студентами колледжей и преподавате-
лями в формате увлекательной экскурсии «Реальность и легенды 
банковского Ростова».

25-29 ноября на федеральной территории «Сириус» прошел  
IV Конгресс молодых ученых стран БРИКС и конкурс молодых 
инноваторов стран БРИКС.

Реальность и легенды банковского Ростова

IV Конгресс молодых ученых стран БРИКС

Конгресс – ключевое событие 
2024 года в рамках Десятилетия 
науки и технологий, объявленно-
го указом Президента Российской 
Федерации в целях усиления 
роли науки и технологий в реше-
нии важнейших задач развития 
общества и страны. 

Организаторами конгресса 
выступили: министерство нау-                         
ки и высшего образования Рссий-
ской Федерации, координацион-
ный совет по делам молодежи 
в научной и образовательной 
сферах совета при Президенте 
Российской Федерации по на-
уке и образованию, АНО «На-
циональные приоритеты» и фонд 
«Росконгресс». 

ТАСС – информационный парт-
нер конгресса. 

– Символично, что в рамках 
российского председательства в 
БРИКС особое внимание уделя-
ется молодым ученым. Именно 
вы находитесь на переднем крае 
стремительных технологических 
изменений и фундаментальных 

научных открытий. Уверен, что на 
полях Конгресса молодых ученых, 
в рамках которого в этом году 
проходит форум, исследователям 
из разных стран удалось наладить 
новые международные связи, 
которые в дальнейшем пере-   
растут в совместные инициативы, 
способные изменить мир, – про-
комментировал событие глава 
Минобрнауки Валерий Фальков.

На пленарном заседании кон-
гресса, которое провел вице-
премьер Дмитрий Чернышенко, 
были объявлены победители                      
VII Конкурса молодых инновато-
ров стран БРИКС. 

Цель прошедшего конкур-
са молодых инноваторов –                                                                           
определить лучшие проекты, 
способные внести вклад в разви-
тие мировой науки и экономики, 
вовлечь в международное науч-
но-техническое сотрудничество 
большее число молодых ученых. 

Лауреатами конкурса стали 
ученые из Бразилии, Китая и 
России.



4 №81-84 (517-520)    10 декабря 2024 г.

Президент Ассоциации вы-
пускников Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ), дирек-

тор Ростовского регионального 
агентства поддержки предпри-
нимательства Яна Куринова выс-
тупила с отчетом о деятельности 

Мероприятие было органи-
зовано Общественной палатой 
Российской Федерации совмест-
но с Общественной палатой Рос-
товской области. 

В обсуждении приняли учас-
тие: Константин Ярошенко, член 
Общественной палаты РФ; Артем 
Хохлов, заместитель губернатора 
Ростовской области; Елена Ма-
каренко, ректор РГЭУ (РИНХ), за-
меститель председателя Общест-                                                     
венной палаты Ростовской облас-                                                                         
ти; члены Общественной палаты 
Ростовской области, представи-
тели НКО, СМИ и молодежного 
сообщества.

Константин Ярошенко – рос-

сийский летчик и предпринима-
тель. В 2010 году он был аресто-
ван в Либерии и передан США.                                                                      
В 2011 году суд в Нью-Йорке 
приговорил его к 20 годам лише-
ния свободы.

На протяжении 12 лет россий-
ские власти активно добивались 
его возвращения на Родину.                        
27 апреля 2022 года Ярошенко 
был освобожден в рамках обме-
на на американского гражданина 
Тревора Рида. 

Сегодня Константин Ярошенко –                                                                                     
активный общественный деятель 
и сторонник патриотического 
воспитания через культуру и ис-
кусство.

ассоциации.
После отчета президента со-

вета Ассоциации участники об-
судили и утвердили концепцию 
развития Ассоциации выпускни-
ков РГЭУ (РИНХ). 

Затем члены совета обсудили и 
утвердили план работы Ассоциа-
ции на 2025 год.

Ассоциация выпускников 
РГЭУ (РИНХ) зарегистрирована 
в 2023 году. Деятельность ассо-
циации направлена на укрепле-
ние корпоративного единства 
студентов и выпускников РГЭУ 
(РИНХ); содействие всесторон-
нему развитию РГЭУ (РИНХ); 
создание благоприятных условий 
для обмена опытом, реализа-
ции профессионального, науч-                                                                              
ного и творческого потенциала 
членов ассоциации; содействие 
в поддержании и сохранении 
традиций РГЭУ (РИНХ).

Фестиваль документального 
кино «Линия фронта» стал важ-
ной платформой для демонстра-
ции фильмов, рассказывающих о 
значимых исторических событиях 
и современных героях. 

В конкурсной программе предс-                                                                                                     
тавлен фильм «Русский летчик 
Константин Ярошенко: Гудбай, 
Америка», посвященный судьбе 
летчика и его возвращению на 
Родину.

В ходе дискуссии участники 
обсудили роль документальных 
фильмов в сохранении историчес-                                                                         
кой памяти; региональный опыт 
развития патриотического кино; 
популяризацию патриотических 
идей среди молодежи через ки-
нематограф.

Показ фильма о Ярошенко 
вызвал интерес у молодежной 
аудитории. Участники подчеркну-
ли важность таких проектов для 
воспитания гражданственности и 
патриотизма.

Константин Ярошенко отме-
тил, что документальное кино 
обладает уникальной силой воз-
действия и может стать мощным 
инструментом формирования у 
молодежи глубокого понимания 
истории и культуры своей страны.

Круглый стол стал значимым 
событием фестиваля и укрепил 
сотрудничество между органами 
власти, общественными органи-
зациями и образовательными 
учреждениями в деле патриоти-
ческого воспитания молодежи.

В профессорском клубе РГЭУ (РИНХ) состоялось заседание со-
вета Ассоциации выпускников университета.

С 3 по 6 декабря в Ростове-на-Дону проходил II Международ-
ный фестиваль документального кино и медиапроектов «Линия 
фронта». 5 декабря на площадке РГЭУ (РИНХ) состоялся круглый 
стол «Документальные фильмы как один из элементов патрио-
тического воспитания молодежи».

МУЗЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 
«САМБЕКСКИЕ ВЫСОТЫ» 

На базе факультета Истории и филологии Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

сотрудники Народного военно-исторического музея 

Великой Отечественной войны «Самбекские высоты» 

Эдуард Пантелеев и Людмила Сивкова провели вы-

ездные мероприятия.

Научный сотрудник музея Эдуард Пантелеев рассказал 

студентам факультетов Истории и филологии, Экономики 

и права о сложностях солдатского быта, подробно описал 

условия, обмундирование бойцов, способы обогрева и пи-

тания, оружие. Студенты с интересом слушали его, задавали 

вопросы, рассматривали предметы солдатского снаряжения 

и быта, примерили головные уборы красноармейцев и 

опробовали ППШ и винтовку.

Методист музея Людмила Сивкова рассказала о неразрыв-

ной связи экономики и войны. Эта тема особенно актуальна 

для студентов факультета Экономики и права. 

Познавательный экскурс в историю экономического по-

ложения СССР и Германии накануне и в годы Великой 

Отечественной войны, рассказ о героическом вкладе совет-                                                                                  

ских людей в развитие промышленности и сельского 

хозяйства в условиях военного времени вызвали живой 

интерес слушателей.

Кураторами мероприятия выступили декан факультета 

Истории и филологии института В.А. Агеева, зам. директора 

по научной, культурной и образовательной работе Народ-

ного военно-исторического музея Великой Отечественной 

войны «Самбекские высоты» Е.А. Фогель, преподаватель 

кафедры экономики и гуманитарно-правовых дисциплин 

В.А. Тимофеенко, зам. декана по воспитательной работе 

Е.Н. Капканов.

заседание Совета 
ассоциации выпускников

фестиваль «Линия фронта»

1 декабря на факультете Истории и филологии Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) продолжил 
работу семинар по обществознанию для обучающихся г. Таган-
рога и районов Ростовской области.

На занятии по теме «Экономические ресурсы и факторы про-
изводства» доцент кафедры истории И.Н. Смирнов сосредоточил 
внимание на важнейшей в экономике проблеме ограниченности 
ресурсов и способах ее решения в условиях рыночных отношений, 
теории факторов производства и их взаимосвязи на этапе производ-
ства, рассмотрены факторы доходов, которые в рыночных условиях 
определяют смысл процесса общественного воспроизводства, его 
масштабы и направление.

Присутствующие смогли проверить свои знания элементов со-
держания экономической части дисциплины «Обществознание», что 
позволит успешно подготовиться к сдаче ЕГЭ.

ДЕКАБРЬСКИЙ СЕМИНАР ПО ОБЩЕСТВОЗНАНИЮ
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Участники провели три на-
сыщенных месяца проектной 
и исследовательской работы в 
акселераторе, десятки часов ра-
боты с опытными наставниками 
и трекерами, приняли участие в 
динамичном образовательном 

интенсиве в «Ивушке».
Эксперты Демодня: Эдуард 

Асланян, управляющий партнер 
креативного кластера С52, пред-
приниматель, эксперт в сфере 
креативной экономики; Лиана 
Волобуева, руководитель цент-

Участниками мероприятия ста-
ли проректор по научной работе 
и инновациям Наталья Вовченко; 
проректор по развитию образо-
вательных программ и цифровой 
трансформации Юрий Радченко; 
декан факультета Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности Евгений Тищенко; 
декан Учетно-экономического 
факультета Ольга Андреева; нас-

тавники Центра искусственного 
интеллекта РГЭУ (РИНХ), создан-
ного совместно с АО КБ «Центр-
инвест» Алина Биджиева, Антон 
Прохоров и Галина Бондаренко, 
представители индустриальных 
партнеров университета – ком-
пании ООО «Быстрые отчеты», 
АО «Кэпт», АО «Технологии до-
верия-Аудит», группа компаний 
«Б1», ООО «Фабрика Контента».

ра предгрантовой экспертизы 
организации инновационного 
развития образования и науки 
«ФИРОН»; Николай Жуков, ру-
ководитель проектов компании 
«Ростелеком», предприниматель; 
София Калашникова, руково-
дитель регионального интегри-
рованного центра Агентства 
инноваций Ростовской области; 
Игорь Лутай, директор по раз-
витию Южного IT-парка; Тигран 
Мартиросян, директор фонда 
развития РГЭУ (РИНХ); Юлия 
Певченко, директор офиса банка 
«Центр-инвест»; Сергей Смир-
нов, руководитель инвестицион-
ной компании «СМИРНОФФ ИН-
ВЕСТМЕНТ», депутат Ростовской-
на-Дону городской Думы; Сергей 
Уразов, председатель Ростовской 
областной общественной орга-
низации Всероссийского общест-                                            
ва изобретателей и рацио-                                         
нализаторов.

В результате Демодня команды 
стартапов получили рекоменда-
ции, инвестиционные возмож-
ности и полезные контакты для 
развития за пределами акселе-
ратора.

В рамках дискуссии участники 
подчеркнули важность и актуаль-
ность углубления практико-ори-
ентированного подхода и рас-
ширения направлений научно-
исследовательской и проектной 
деятельности, направленной на 
развитие и внедрение техноло-
гий искусственного интеллекта в 
РГЭУ (РИНХ). 

Также обсудили возможность 
развития сотрудничества пу-
тем привлечения индустриаль-
ных партнеров университета 
в качестве кейсодержателей в 
рамках проектных инициатив 
обучающихся, заказчиков науч-
но-исследовательских работ по 
актуальным задачам развития 
компаний-партнеров, спикеров и 
экспертов на научных, практико-
ориентированных и проектных 
мероприятиях.

Участники дискуссии подчерк- 
нули, что подобного рода сотруд-
ничество будет способствовать 
развитию компетенций и интере-
са со стороны обучающихся, пред-
ставителей бизнес-сообщест-                                                                          
ва и органов государственной 
власти к технологиям искусствен-
ного интеллекта.

29 ноября в РГЭУ (РИНХ) состоялся Демодень проектов Акселе-
ратора РГЭУ (РИНХ) «Созвездие Юга» – итоговый день акселера-
ционной программы, на котором 27 команд представили свои ин-
новационные проекты экспертам, опытным предпринимателям, 
инвесторам и представителям инновационной инфраструктуры 
Ростовской области.

29 ноября в рамках регионального хакатона «Кибербезопас-
ность, импортозамещение в программном обеспечении, большие 
данные и искусственный интеллект» («RINCHHACK») состоялась 
дискуссионная площадка.

В креативном и творческом пространстве Центра ис-

тинных ценностей состоялось торжественное открытие 

девятого межрегионального хакатона RINHACK, по-

священного кибербезопасности, импортозамещению 

в программном обеспечении, ИИ и большим данным.

 У хакатона, проходящего в гибридном формате, обширная 

география – 3 города федерального значения: Москва, 

Санкт-Петербург, Севастополь; 4 федеральных округа: Цент-

ральный, Северо-западный, Северо-Кавказский, Южный.

В течение 48 часов 300 разработчиков в 85 командах бу-

дут создавать инновационные ИТ-решения по кейсовым 

заданиям, сформированным партнерами хакатона – веду-

щими региональными и федеральными компаниями. На 

четырех экспертных сессиях команды получат поддержку 

от опытных профессионалов ИТ-отрасли, которые помогут 

ребятам создать по-настоящему полезные и эффективные 

продукты. В завершение хакатона команды продемонстри-

руют созданные продукты в формате выступлений перед 

заказчиками и командами. 

Организатор хакатона – факультет Компьютерных техноло-

гий и информационной безопасности и Учетно-экономичес-                                                                                                

кий факультет РГЭУ (РИНХ). Инфраструктурным партнером 

и соорганизатором выступил Центр истинных ценностей –                                                                                                          

структурное подразделение АНО МФК «РРАПП». 

С приветственными словами к собравшимся обратились 

проректор по научной работе и инновациям Наталья Во-

вченко, председатель Совета директоров ПАО КБ «Центр-

инвест» Василий Высоков, проректор по развитию обра-

зовательных программ и цифровой трансформации Юрий 

Радченко, заместитель директора Регионального центра 

информационных систем Владимир Столяров.

Старт хакатону дали декан факультета Компьютерных 

технологий и информационной безопасности Евгений Ти-

щенко и декан Учетно-экономического факультета Ольга 

Андреева. Модератором мероприятия выступил доцент 

кафедры информационной безопасности, руководитель 

Стартап-школы Сергей Назарян.

Кейсы, которые будут решать участники этого сезона: выяв-                                                                                               

ление нетипичных операций по транзакционной активности 

(ПАО КБ «Центр-инвест»); разработка корпоративного хра-

нилища данных (ООО «Аксеникс»); телеграм-бот удаления 

сотрудников с учетом политики ИБ (РНДСОФТ); онлайн-шко-

ла программирования для детей (ПАО КБ «Центр-инвест»); 

разработка редактора формул для обработки табличных 

данных (ТеДо); веб-платформа для генерации упаковочной 

бумаги (ООО «Быстрые отчеты»).

Партнерами хакатона выступили: ПАО КБ «Центр-инвест» 

(кейсодержатель и спонсор) – зам. начальника управления 

развития Максим Тоцкий; «Аксеникс» (кейсодержатель и 

спонсор) – региональный директор компании «Аксеникс» 

в г. Ростове-на-Дону Рустам Мамедов; ООО «РНДСОФТ» – 

директор по персоналу Мурадян Гарник; АО «Технологии 

Доверия-Аудит» – «Технологии Доверия» – менеджер 

технологической практики Михаил Евлахов, менеджер тех-

нологической практики Екатерина Кривцова; ООО «Быстрые 

отчеты» – генеральный директор Светлана Кострыкина; 

руководитель образовательных программ Алла Шлюпкина; 

филиал АО «Кэпт» (спонсор) в г. Ростове-на-Дону Южный 

региональный центр; «Группа компаний Б1» (спонсор) в                                                                   

г. Ростове-на-Дону – главный эксперт Александра Пана-

рина; Илья Пищик – эксперт по информационной безопас-

ности, спонсор. 

ОТКРЫТИЕ ДЕВЯТОГО 
МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО ХАКАТОНА RINHACK

Демодень проектов 
Акселератора РГЭУ (РИНХ)

дискуссионная площадка

Наука
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«АНТРОПОЛОГИЯ ДЕТСТВА»

В мероприятии приняли учас-
тие 130 участников проекта и 
специалистов системы профи-

лактики несовершеннолетних.
Программа форума включала 

встречи с людьми, добивши-

Семинар проводится в рамках 
научной школы «Антропологи-
ческая парадигма образования 
и воспитания в вузе». 

Модератор – заведующий ка-
федрой психологии к.психол.н. 
доцент О.А. Холина – поздра-
вила присутствующих с празд-
ником и предоставила слово 
заместителю директора по 
научной работе и проектной 
деятельности к.ист.н., доценту                                                               
А.А. Волвенко, который от имени 
директора института к.филос.н. 
С.А. Петрушенко вручил посто-
янным участникам семинара, 
социальным партнерам, препо-
давателям и магистрантам благо-

дарственные письма за активное 
участие в организации и проведе-
нии ежегодных форумов «Проб-                                                                     
лемы детства в фокусе междис-
циплинарных исследований» 
и в работе межкафедрального 
методологического семинара: 
И.А. Стеценко, О.А. Холиной,                           
Т.Д. Скудновой, А.В. Макарову, 
Л.В. Богатыревой, А.В. Шкур-
ко, С.Э. Бартеневой, А.А. Ил-
ларионову, О.А. Кочергиной,                                 
Н.В. Селюниной, М.А. Пуйловой, 
И.А. Терских, Т.И. Меньшиковой, 
Ю.К. Дугановой.

С основным докладом «Меж-
дисциплинарные исследования 
в антропологических науках: 

мися успеха в спорте, бизнесе, 
социальной сфере, экономике, 
выставку-презентацию образова-
тельных организаций и общест-
венных объединений Ростов-
ской области, мастер-классы и 
тренинги по развитию «гибких» 
навыков и формированию мо-
тивационной сферы личности от 
партнеров проекта.

В рамках ярмарки-выставки 
свой стенд представила кафедра 
психологии факультета Психо-
логии и социальной педагогики. 
Команда кафедры психологии в 
составе доцента А.В. Макарова 
и студентов 2-го курса Е. Катру-
шовой и В. Змага, обучающихся 
по профилю «психологическое 
консультирование и коучинг», 
вручила участникам проекта рек-
ламную информацию о кафед-
ре, рассказала о направлениях 
подготовки и преимуществах 
психологического образования 
в современном мире.

современное состояние и перс-
пективы» выступила декан фа-
культета Экономики и права 
д.пед.н., профессор И.А. Сте-
ценко. 

В выступлении руководите-
ля Центра междисциплинар-
ных исследований «Антропо-
логия детства» д.филос.н., про-
фессора кафедры психологии                                               
Т.Д. Скудновой на тему «Развитие 
концепции конвергентного об-
разования в рамках цифровой 
образовательной среды» были 
показаны основные направления 
трансформации современного 
педагогического образования в 
России, необходимость интегра-
ции естественно-научной и гума-
нитарной парадигм и тенденции 
опережающего развития системы 
образования.

В свободной дискуссии приня-
ли участие представители кафедр 
психологии (О.А. Холина, А.В. Ма-
каров), истории (Н.В. Селюнина), 
руководители психологических 
центров г. Таганрога (А.А. Илла-
рионов, Л.В. Богатырева), предс-
тавители кафедры общей педа-
гогики, педагогики дошкольного, 
начального и дополнительного 
образования, студенты и магист-
ранты, которые подчеркивали 
важность и необходимость раз-
работки целостной теории чело-
века как методологической осно-
вы современного образования, 
развития нового педагогического 
мышления и антропоориентиро-
ванного мировоззрения студен-
тов и преподавателей.

20 ноября на площадке Донской государственной публичной биб-                                   
лиотеки Ростовская региональная детско-молодежная общест-                                                                                                                     
венная организация «Содружество детей и молодежи Дона» 
организовала итоговый форум «Ступени развития: школьник –                                                                                             
студент – специалист». 

В День преподавателей высшей школы 19 ноября в Центре 
междисциплинарных исследований «Антропология Детства» Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
состоялось очередное заседание методологического семинара 
«Междисциплинарность в трансформирующемся педагогичес-
ком образовании». 

XXIX ДИМИТРИЕВСКИЕ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ЧТЕНИЯ – 2024

12 ноября состоялось пленарное заседание XXIX Димит-                                                                                

риевских образовательных чтений «80-летие Великой 

Победы: память и духовный опыт поколений» под 

председательством митрополита Ростовского и Ново-

черкасского Меркурия, главы Донской митрополии, при 

поддержке правительства РО, Заксобрания РО, минис-

терства общего и профессионального образования и 

минкульта РО.

Торжественное заседание состоялось в формате семи ин-

терактивных площадок для коммуникации церкви, власти 

и общества, в которые вошли ключевые общественные и 

культурные учреждения региона, Заксобрание РО, музей 

«Самбекские высоты», исторический парк «Россия – моя 

история», молодежный центр ДГТУ, администрации городов  

области.

Организатор мероприятия в Таганрогском институте имени 

А.П. Чехова – декан факультета Экономики и права д.пед.н. 

И.А. Стеценко. В онлайн-формате студенты и преподавате-

ли факультетов Экономики и права, Истории и филологии 

приняли участие в этом уникальном событии в сфере 

образования, культуры, социального служения, духовно-

нравственного просвещения, патриотического воспитания 

и других значимых направлениях общественной жизни.

В завершение деканом факультета Истории и филологии 

к.ист.н. В. А. Агеевой, зам. декана по УР к.ю.н. И.А. Гдалевич 

и к.филос.н. В.А. Тимофеенко были намечены воспитатель-

ные мероприятия гражданско-патриотической и духовно-

нравственной тематики для обучающихся, сделаны выводы 

о том, что чтения дают возможность участникам обменять-

ся мнениями, способствуют укреплению и консолидации 

российского общества.

РАЗВИТИе: ШКОЛЬНИК-
СТУДЕНТ-СПЕЦИАЛИСТ

16-17 ноября состоялась десятая, юбилейная, Международная 
просветительская акция Русского географического общества 
«Географический диктант».

Просветительская акция нацелена на популяризацию географичес-                                                                                                                           
ких знаний, повышение интереса к науке и национальному наследию.
За 10 лет диктант написали свыше 3,6 млн людей на всех материках, 
включая Антарктиду, – в 129 странах мира. В Ростовской области 
диктант проходил на 250 площадках. 

Министр природных ресурсов и экологии РО Михаил Фишкин под-
держал инициативу и проверил свои познания в географии.

– Важна не только проверка знаний, но и получение новой инфор-
мации в области географии, истории, – отметил он. – Мероприятие с 
каждым годом расширяется. В 2015 г.  диктант писали только в России, 
а с 2017 г. акция стала международной.

Вопросы основной версии на 90% составлены авторами-любите-
лями в рамках конкурса «Напиши свой вопрос для географического 
диктанта». 

Результаты диктанта станут известны после 12 декабря. 
Таганрогский институт имени А.П. Чехова с 2018 г. является пло-

щадкой для проведения диктанта. Организатор площадки – старший 
преподаватель кафедры экономики и гуманитарно-правовых дис-
циплин, руководитель Центра геоэкологического проектирования                                                       
С.М. Гончарова. Географический диктант проходил в дистанционном 
формате, в его написании приняли участие 434 человека: преподава-
тели и студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ), учащиеся школ г. Таганрога, студенты Таганрогского 
колледжа морского приборостроения; ученики школ Неклиновского 
района; студенты Ростовского колледжа технологий машиностроения, 
ученики школы № 37 г. Ростова-на-Дону, студенты ЮФУ, Авиационно-
технологического колледжа ДГТУ, ученики МБОУ СОШ №5 имени ата-
мана М.И. Платова, г. Зверево, МБОУ Табунщиковской СОШ, Матвеево-
Курганского района, Красносулинского района Ростовской области.

ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ ДИКТАНТ
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Вопрос - ответ

О б  и з м е н е н и я х  в 
нормативах о соци-
альных выплатах , 
вступивших в России 
в силу с 1 декабря 
2024 года, о многом 
другом – в нашей 
постоянной рубрике 
далее. 
Разбираемся под-
робнее. 

Как изменятся детские пособия

С 1 декабря увеличатся пособия по уходу за детьми 
для некоторых групп граждан. С 2023 года различ-
ные пособия были заменены единым пособием на 
детей и беременных женщин. 
Семьи, получающие детские пособия, назначенные 
в 2023 году, должны переоформить их в декабре 
2024 года. Увеличение единого пособия на детей 
до 17 лет может затронуть тех, кому нужно пере-
оформить в декабре такую выплату, назначенную 
в 2023 году. Пособие носит заявительный характер 
и назначается на 12 месяцев, а через год заявление 
нужно подавать заново. 
Размер пособия зависит от уровня нуждаемости 
семьи и составляет 50%, 75% или 100% прожиточ-
ного минимума на ребенка в конкретном регионе.
Если за прошедший год доход семьи снизился, 
возможно увеличение размера пособия. Например, 
если ранее выплата составляла 50% прожиточного 
минимума, то при ухудшении финансового поло-
жения семьи в 2024 году размер пособия может 
быть увеличен до 75% или 100% прожиточного 
минимума.

На пособие для детей и беременных женщин могут 
рассчитывать беременные женщины, вставшие на 
учет на ранних этапах беременности (до 12 недель), 
и семьи с детьми до 17 лет, удовлетворяющие не-
скольким условиям: заявитель и ребенок должны 
постоянно проживать на территории Российской 
Федерации и быть гражданами России; средний 
душевой доход в месяц в семье не должен пре-
вышать региональный прожиточный минимум.
В доходы семьи включаются заработки совершен-
нолетних членов семьи, пенсии, стипендии, али-
менты, денежные довольствия военнослужащих и 
сотрудников правоохранительных органов, диви-
денды, проценты, выигрыши в лотереи. В доход не 
включаются социальные выплаты по беременности 
и на детей, страховые выплаты, выплаты по соци-
альному контракту, налоговые вычеты и доходы 
мобилизованных.

Комиссии за переводы через СБП

ЦБ РФ установил новые тарифы на переводы физ-
лиц через СБП. С 1 ноября банки не смогут взимать 
комиссию за перечисления россиян через данную 
систему. Изменения касаются уплаты налогов и 
штрафов, оплаты государственных детских садов, 
кружков и секций. 
Лимит бесплатных переводов в 100 тысяч рублей в 
месяц начнет действовать в отношении операций 
с электронными кошельками. В пределах данной 
суммы через СБП можно будет бесплатно совер-
шать переводы другому физлицу, а также попол-
нять собственный электронный кошелек.

С приветственным словом 
выступил председатель Общест-                                                       
венной палаты города Ростова-
на-Дону Михаил Чернышев и за-
меститель председателя Общест-                                                      
венной палаты Ростовской об-
ласти, ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко.

В работе круглого стола приня-
ли участие члены Общественной 
палаты города Ростова-на-Дону, 
эксперты, представители власти, 
депутаты, руководители муни-
ципальных органов, осущест-
вляющие управление в сфере 
образования, НКО, управление по 

«Платформа университетского 
технологического предприни-
мательства» – комплекс мероп-
риятий по включению предс-                                                              
тавителей университетского 
сообщества в предпринима-
тельскую деятельность в рамках 
достижения национальных целей 
развития Российской Федерации 
на период до 2030 года, с целью 
повышения предприниматель-
ского потенциала страны, а также 
обеспечения участия образова-
тельных организаций высшего 
образования в социально-эко-
номическом развитии субъектов 
Российской Федерации. 

Цели проекта «Платформа 
университетского технологичес-                                       
кого предпринимательства»: 
масштабное вовлечение сту-
дентов в технологическое пред-
принимательство, формиро-
вание эффективной системы 
коммерциализации результатов 
интеллектуальной деятельности, 
повышение инвестиционной 
привлекательности сферы ис-
следований и разработок через 

создание предпринимательской 
платформы для серийного про-
изводства стартапов.

В топ-50 наиболее перспек-
тивных стартапов прошли всего 
два представителя Ростовской 
области, и оба – из РГЭУ (РИНХ): 
Triager – многоканальная систе-
ма потокового распознавания 
и сортировки входящей кор-
респонденции (лидер – Анна 
Пинаева, факультет Экономики 
и финансов); ForeSAT – сервис 
интеллектуального анализа лесов 
и территорий (лидер – Егор Кот-
ляров, факультет Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности).

Также в топ-1000 вошли следую-                                                                         
щие проекты РГЭУ (РИНХ): система 
дистанционного мониторинга ла-
виноопасных участков железно-
дорожных магистралей (лидер –                                                                                     
Тамара Корниенко, Учетно-эко-
номический факультет); Экосис-
тема сервисов для студентов 
(лидер – Элина Минасян, Учет-
но-экономический факультет); 
Атлас здоровья (лидер – Айшат 

молодежной политике, комитет 
по межнациональным вопросам, 
религии и казачеству, руководи-
тели образовательных органи-
заций города Ростова-на-Дону, 
методисты, представители вузов, 
преподаватели, учителя, совет-
ники директоров по воспитанию 
и взаимодействию с детскими 
общественными объединениями 
в городе Ростове-на-Дону.

Участники обсудили причины и 
факторы, способствующие фор-
мированию антикоррупционной 
культуры среди молодежи.

Отдельное внимание участни-
ки круглого стола уделили роли 
и ответственности государства, 
бизнеса и общественности в 
борьбе с коррупцией и форми-
ровании антикоррупционного 
правового сознания в молодеж-
ной среде

Заслушав доклады, участники 
круглого стола приняли проект 
резолюции, в которой определе-
ны основные направления предс-                                                                           
тоящей работы в формировании 
антикоррупционного правового 
сознания в молодежной среде.

Юсупова, факультет Компьютер-
ных технологий и информацион-
ной безопасности); Платформа 
Холст (лидер – Вероника Павлюк, 
факультет Менеджмента и пред-
принимательства).

Команды всех стартапов со-
стоят из студентов нескольких 
факультетов и являются амбас-
садорами экосистемы техноло-
гического предпринимательства 
РГЭУ (РИНХ).

Стартапы Triager и ForeSAT по-
лучили приглашение выступить 
на III Всероссийском форуме 
технологического предприни-
мательства «ТЕХПРЕД-2024», сос-                                                                         
тоявшемся в г. Москве 11-12 ноя-
бря. Ребята посетили пленарное 
заседание, на котором министр 
науки и высшего образования 
Российской Федерации Валерий 
Фальков рассказал о важности 
поддержки технологического 
предпринимательства в России.

Команды представили свои 
продукты на площадке форума, 
активно участвовали в панельных 
дискуссиях и мастер-классах, что 
позволило им не только проде-
монстрировать свои достижения, 
но и получить ценные рекомен-
дации от известных предприни-
мателей и инвесторов.

20 ноября в РГЭУ (РИНХ) прошел круглый стол на тему «Акту-
альные вопросы формирования антикоррупционного правового 
сознания в молодежной среде», организованный комиссией по 
социальным вопросам Общественной палаты города Ростова-
на-Дону.

Шесть стартапов РГЭУ (РИНХ) вошли в ежегодный рейтинг топ-
1000 университетских стартапов 2024 года, который формируется 
в рамках федерального проекта «Платформа университетского 
технологического предпринимательства».

антикоррупционное 
правовое сознание

рейтинг стартапов 2024 
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Магистранты института обуча-
лись по четырем направлениям 
и четырем магистерским прог-                                                                        
раммам: направление 09.04.03 
«прикладная информатика», ма-
гистерская программа 09.04.03.03 
«машинное обучение и техноло-
гии больших данных».

Дипломы выпускникам прог-
рамм вручили руководитель 
программы Сергей Щербаков и 
куратор Каринэ Калугян.

Выпускникам направления 
01.04.02 «прикладная математика 
и информатика» магистерской 
программы 01.04.02.04 «искус-
ственный интеллект: математи-
ческие модели и прикладные 
решения» дипломы вручила 
руководитель программы Юлия 
Чернышева.

Выпускникам направления 
38.04.08 «финансы и кредит», 
м а г и с т е р с к о й  п р о г р а м м ы 
38.04.08.01 «страховое дело» 

вручила дипломы руководитель 
Ирина Денисова.

Из рук известного Донского 
тележурналиста Евгении Апа-

риной, старшего преподавателя  
кафедры журналистики факульте-
та Лингвистики и журналистики,  

дипломы получили будущие  кол-
леги, выпускники направления 
42.04.02 «журналистика» магис-
терской программы 42.04.02.01 

«деловая журналистика и бизнес-
коммуникации».

Усенко и Николай Кузнецов; 
Владимир Джуха, декан факуль-
тета Экономики и финансов, 
выпускник факультета; Владимир 
Золотарев – ректор Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ) с 1988 по 
2008 год.

С теплыми словами поздрав-
ления обратился Христофор 
Ермашов, заместитель главы 
администрации города Таганрога.

С благодарственной речью выс-                                                                           
тупил декан факультета Менедж-
мента и предпринимательства 
РГЭУ (РИНХ) Михаил Суржиков. 
Он отметил, что за 75 лет выпуск-
никами факультета стали десятки 
тысяч специалистов, многие из 
которых добились высот в науке, 
политике, бизнесе, культуре и 
искусстве.

Среди них – выпускники, при-
сутствовавшие на празднике: 
Михаил Фишкин – министр при-
родных ресурсов и экологии 
Ростовской области; Виталий 
Лозин – начальник управления 
документационного обеспечения 
правительства Ростовской об-
ласти; Сергей Смирнов – депутат 
городской Думы г. Ростова-на-
Дону; Марина Самойлова – ру-
ководитель Территориального 
органа Федеральной службы 
государственной статистики по 
Ростовской области; Христофор 
Ермашов – заместитель главы 
администрации города Таганрога; 
Василий Высоков – председа-

тель Совета директоров ПАО 
КБ «Центр-инвест»; Владимир 
Кузнецов – академик Российской 
академии наук, ветеран РГЭУ 
(РИНХ); Павел Покровский – зас-
луженный экономист Российской 
Федерации, председатель Со-
вета директоров предприятий 
автосельхозмашиностроения; 
Александр Резванов – директор 
Ростовского-на-Дону филиала 
ВГИК; Игорь Далаксакуашвили – 
заместитель гендиректора «Регио-                                                                               
нальной корпорации развития»; 
Анна Рассадова – генеральный 
директор ООО «Медключ».

Поздравили юбиляра деканы 

всех факультетов РГЭУ (РИНХ), 
руководство филиалов универ-
ситета.

Ректор университета Елена Ма-
каренко торжественно наградила 

сотрудников и студентов в честь 
юбилея факультета почетными 
грамотами и благодарственными 
письмами.

Лучшие поздравления сту-
дентов – это их выступления, 
подготовленные специально для 
торжественного мероприятия в 
честь дня рождения факультета.

Музыкальные подарки пре-
поднесли: коллектив студии 
«Cофит», выпускница факуль-
тета Менеджмента и пред-
принимательства 2023 года                                                                                            
Елизавета Авсеева.

Кульминацией праздника и 
самым трогательным подарком 

стал номер студентов факультета, 
завоевавший Гран-при на недав-
но прошедшем в университете 
фестивале студенческого твор-
чества «Планета РИНХ – 2024».

28 ноября в Институте магистратуры Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ) состоялся долго-
жданный выпуск магистрантов очно-заочной формы обучения. 
Дипломы магистра в этом году получили 43 выпускника, из них 
21 выпускник – диплом с отличием. С напутственными словами к 
магистрам  обратились на церемонии директор Института магист-
ратуры Елена Иванова, преподаватели, научные руководители 
программ. 

29 ноября в актовом зале Ростовского государственного эко-
номического университета (РИНХ) факультет Менеджмента и 
предпринимательства отметил свой 75-летний юбилей.

Со словами поздравления 
обратилась ректор Ростовского 
государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) Елена 
Макаренко.

– За 75 лет несколько раз ме-
нялись названия, руководители, 
направления подготовки, но 
неизменным остается одно – фа-
культет всегда готовит успешных, 
востребованных, высококвали-
фицированных специалистов, – 
отметила Елена Николаевна.

С поздравительной речью выс-
тупил президент РГЭУ (РИНХ) 
Адам Альбеков. Он подчеркнул, 
что факультет всегда держал                          
1-е место по уровню образова-
ния, развитию спорта и поже-

лал декану Михаилу Суржикову 
держать эту высокую планку во 
всех направлениях деятельности 
факультета.

Ровно 75 лет назад в 1949 году 
в Ростовском финансово-эконо-
мическом институте образовался 
новый Планово-экономический 
факультет, который позволил рас-
ширить подготовку в области на-
родного хозяйства. Возглавлял в 
то время факультет доцент Дмит-                                                                
рий Бровкович.

С приветственными словами 
на юбилее обратились: Наталья 
Вовченко, проректор по научной 
работе и инновациям, выпускни-
ца факультета; научные руково-
дители университета – Людмила 

75-летний юбилей факультета 
Менеджмента и предпринимательства

выпуск магистрантов 
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«ЦИФРОВАЯ ТРАНСФОРМАЦИЯ И ПРАВОВАЯ РЕАЛЬНОСТЬ»

встреча Василия Высокова со студентами

Профессор Высоков, выпуск-
ник и преподаватель ПЭФа, на 
встрече со студентами МиПа 
«Планирование: вчера, сегодня, 
завтра» рассказал о роли плани-
рования в условиях рыночной 
экономики трансформаций.

Лектор поделился с ребятами 
жизненными историями во время 
учебы, изучения и преподавания 
курса «Планирование народного 
хозяйства» в РГЭУ (РИНХ)», созда-

ния Центра экономического со-
действия перехода к рынку, банка 
«Центр-инвест», которые помог-
ли сформировать необходимые 
навыки решения творческих за-
дач и принятия управленческих 
решений для формирования 
успешной инфраструктуры рынка 
на Юге России.

– Рынок не отменяет планов. 
В современном планировании 
возрастает роль не только цифр, 

В ней приняли участие предс-
тавители органов МВД России, 
ППС ФГКОУ ВО РЮИ МВД Рос-
сии, ДГТУ, Ростовского филиала 
Российского государственного 
университета правосудия, Та-
ганрогского института имени                                                                        
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ  
(РИНХ). Были представлены 
результаты исследований по 
проблемам применения ИИ в 
правоохранительной деятель-
ности, развития образователь-
ных технологий в современ-
ной цифровой среде, право-
вого регулирования общест-                                                                    
венных отношений в условиях 
цифровой трансформации.

Особый интерес участников 

вызвали доклады зав. кафедрой 
отраслевых юридических дис-
циплин Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) к.ю.н., доцента Ольги 
Курилкиной «Институт электрон-
ного правосудия в условиях 
современного этапа развития 
государственности»; профессора 
кафедры гуманитарных и соци-
ально-экономических дисцип-
лин Ростовского юридического 
института МВД России д.филос.н., 
доцента Виталия Рожковского 
«Цифровая трансформация и 
проблема личностной иден-
тичности: экзистенциальный и 
правовой аспекты»; доцента ка-
федры теории и истории права,  

но и правил экономического по-
ведения, дизайна экономических 
механизмов, машинных экспе-
риментов анализа и обработки 
данных, поддержания пропор-
циональности в новых сферах: 
экологии, креативных индустрий, 
социальной сфере и инфраструк-
турных проектах, – подчеркнул 
профессор Василий Высоков.

Студенты с интересом воспри-
няли информацию и примеры из 
истории и современной практики 
цифровизации планирования, 
развития Юга России, социаль-
ного развития.

Жизнь казаков на Дону в ус-
ловиях недружественного окру-
жения сформировала особый 
творческий менталитет, который 
гарантировал боевую готовность 
и адаптацию к любым вызовам 
в интересах будущих поколений.
Такой стратегии придерживается 
и банк «Центр-инвест», который 
сегодня входит в число лучших 
финансовых институтов страны. 
Банк с момента основания реа-
лизует принципы устойчивого 
развития, остается в центре, 
авангарде и в полной боевой 
готовности в интересах устой-
чивого креативного развития 
бизнеса, благосостояния жителей 
и региона.

государства Ростовского филиала 
Российского государственного 
университета правосудия к.ю.н., 
доцента Николая Сараева «Инс-
титуциональные проблемы пра-
вового регулирования общест-                                                         
венных отношений в условиях 
цифровой трансформации со-
циума» профессора кафедры 
теории государства и права Рос-
товского юридического института 
МВД России к.ю.н., доцента Ири-
ны Крыгиной «Образовательные 
технологии в современной циф-
ровой среде».

Модератор конференции – на-
чальник кафедры теории госу-
дарства и права института к.ю.н., 
доцент Сергей Болдырев. Он 
отметил важность и актуальность 
обсуждения методологических 
проблем анализа процессов фор-
мирования цифрового правового 
пространства, его влияния на 
жизнь общества, современных 
тенденций эволюции права в 
контексте цифровизации.

В конференции приняли учас-                                                                         
тие заведующий кафедрой отрас-
левых юридических дисциплин 
Таганрогского института имени                                    
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) к.ю.н., доцент О.А. Ку-
рилкина, заведующий кафедрой 
экономики и гуманитарно-право-
вых дисциплин к.ю.н., доцент                                                                  
Ю.А. Сердюкова, доцент кафедры 
экономики и гуманитарно-право-
вых дисциплин к.филос.н., доцент 
В.А. Тимофеенко.

В рамках празднования 75-летнего юбилея факультета Менедж-
мента и предпринимательства РГЭУ (РИНХ) (ранее – Планово-
экономический факультет) председатель Совета директоров 
банка «Центр-инвест» д.э.н., профессор Василий Высоков провел 
встречу со студентами.

20 ноября в РЮИ МВД России состоялась региональная научно-                                                                                               
практическая конференция «Цифровая трансформация и право-
вая реальность».

XXIII МЕЖДУНАРОДНАЯ 
НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

25 ноября на факультете Компьютерных технологий и 

информационной безопасности РГЭУ (РИНХ) открылась 

XXIII Международная научно-практическая конфе-

ренция «Проблемы проектирования, применения и 

безопасности информационных систем в условиях 

цифровой экономики».

В онлайн-конференции участвуют студенты и преподава-

тели факультетов РГЭУ (РИНХ), ДГТУ, вузов из Астрахани, 

Севастополя, Ставрополя, Санкт-Петербурга, Донецка и 

Республики Беларусь. 

С приветственными словом к участникам обратился декан 

факультета Компьютерных технологий и информационной 

безопасности Евгений Тищенко.

Работа продолжилась в секциях: «Кибербезопасность и 

борьба с мошенничеством в цифровой экономике», «Ин-

теллектуальный анализ данных»», «Теория и практика 

современного программирования», «Информационные 

системы в предметных областях».

О цифровом следе как угрозе кибербезопасности расска-

зала студентка факультета Компьютерных технологий и 

информационной безопасности РГЭУ (РИНХ) Елена Алей-

никова, о синтезе цифровых схем для реализации стан-

дартных операций рассказал студент Северо-Кавказского 

государственного университета Антон Коронский. Интерес-

ны и актуальны были выступления Адама Мукаева – об 

алгоритмах шифрования на основе динамического хаоса и 

Ольги Мищенко – о проблемах обеспечения информацион-

ной безопасности в транспортных системах. Вызвал интерес 

доклад Глеба Дюдюна о модификации состязательной атаки 

типа Deep Fool на сверточные нейронные сети.

3 декабря в РГЭУ (РИНХ) прошел Совет по воспитательной 
работе. Открыл заседание проректор по воспитательной работе 
и молодежной политике Олег Отроков.

С приветственным словом от имени ректора Ростовского государст-
венного экономического университета (РИНХ) Елены Макаренко к 
участникам совета обратилась проректор по учебной работе Ирина 
Кислая, которая поблагодарила Олега Отрокова за цикл мероприятий 
по воспитательной работе и членов совета за активное включение в 
непрерывный воспитательно-образовательный процесс.

Также поприветствовал собравшихся проректор по развитию обра-
зовательных программ и цифровой трансформации Юрий Радченко.

В ходе заседания были представлены доклады о важных аспектах 
воспитательного процесса.

Об апробации комплексной модели профилактики в РГЭУ (РИНХ) 
рассказала специалист Национального центра информационного 
противодействия терроризму и экстремизму в образовательной среде 
и сети Интернет Юлия Зайцева.

Руководитель Службы психологической поддержки РГЭУ (РИНХ) 
Анна Назарова доложила о результатах психологических исследова-
ний студентов.

Воспитательная работа ведется не только в стенах университета, но 
и в общежитиях. О том, какие мероприятия проводятся, сообщила 
специалист по воспитательной работе Карина Казакова.

Также на совете уделили внимание работе филиалов. О ключевых 
направлениях воспитательной работы в филиале РГЭУ (РИНХ) в г. Ейске 
рассказала зам. директора филиала Елена Асмус.

Зав. кафедрой физического воспитания, спорта и туризма Элеонора 
Мануйленко сообщила о направлениях совершенствования спортивно-                                                                                                                                       
массовой работы в университете.

СОВЕТ ПО ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЕ

Наука
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Научно-практическая кон-
ференция проводилась Южно-
Российским институтом управ-
ления – филиалом Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
Президенте Российской Федера-
ции (г. Ростов-на-Дону). 

В пленарном заседании при-
няли участие заведующий кафед-
рой отраслевых юридических 
дисциплин О.А. Курилкина, за-
меститель декана по учебной 
работе факультета Экономики и 
права Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) И.А. Гдалевич, до-
цент кафедры экономики и гума-                                                                           
нитарно-правовых дисциплин                                  
В.А. Тимофеенко, доцент кафедры 
отраслевых юридических дис-
циплин С.Н. Макаренко, магист-
ранты факультета Экономики и 
права.

Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
давно и плодотворно сотрудни-
чает с ЮРИУ, является одним из 
соорганизаторов конференции.

Открыли пленарное заседание 
выступления А.В. Баранова – за-
местителя  директора Южно-Рос-
сийского института управления –                                                    
филиала РАНХиГС (г. Ростов-
на-Дону), Владимира Некра-
сова – заместителя предсе-                                                   
дателя Общественной палаты 
Ростовской области, предсе-                             
дателя комиссии Общественной 
палаты по вопросам местного 
самоуправления, межнацио-
нальным и религиозным отно-
шениям, казачеству, председа-
теля регионального отделения 
общественно-государственной 
организации «Ассоциация наро-
дов России», Валерия Яхонтова –                                                                     
к.техн.н., доцента, заместителя 
директора Курганского филиала 

РАНХиГС (г. Курган), Алексея 
Мамычева, д.полит.н., профес-
сора кафедры российской по-
литики факультета Политологии 
Московского государственного 
университета имени М.В. Ло-
моносова, заведующего лабо-
раторией социально-экономи-
ческих и политико-правовых 
исследований Владивостокского 
государственного университета, 
Дмитрия Ленькова, преподава-
теля кафедры гражданского и 
предпринимательского права 
Южно-Российского института 
управления – филиала РАНХиГС 
(с приветствием от Р.Г. Абдула-
типова, д.филос.н., профессора, 
Чрезвычайного и Полномоч-
ного Посла Российской Феде-
рации, директора Центра науч-
но-методического обеспечения 
государственной культурной 
политики и традиционных духов-
но-нравственных ценностей 
Финансового университета при 
Правительстве Российской Феде-
рации), Александра Понеделкова, 
д.полит.н., профессора, заслужен-
ного деятеля науки Российской 
Федерации, почетного работника 
ВПО Российской Федерации, 
зав. кафедрой политологии и 
этнополитики, зав. лабораторией 
проблем повышения эффектив-
ности ГМУ Южно-Российского 
института управления – филиала 
РАНХиГС (г. Ростов-на-Дону). 

Затем были заслушаны докла-
ды ученых и практиков, которые 
вызвали интерес и живую дис-
куссию среди участников кон-
ференции.

2 декабря в продолжение 
конференции на площадке фа-
культета Экономики и права 
Таганрогского института имени                                                                      
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) состоялся круглый стол 

«Институт семьи как основа 
российской государственности», 
в котором приняли участие пре-
подаватели и студенты.

Особый интерес у присутствую-
щих вызвали выступления декана 
факультета Экономики и права 
института д.пед.н. И.А. Стеценко 
и старшего преподавателя ка-
федры отраслевых юридических 
дисциплин института В.В. Стецен-
ко («Трансформация семейно-                                            
брачных установок молодых 
россиян: проблемные тенденции 
и перспективы развития»); заве-
дующего кафедрой общей педа-
гогики института к.пед.н., доцента                                                                   
О.А. Кочергиной и доцента ка-
федры общей педагогики Та-
ганрогского института имени                                     
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
( Р И Н Х )  к . п е д . н . ,  д о ц е н т а                                                                        
О.Н. Кирюшиной («Воспитание 
будущего семьянина как фактор 
сохранения традиционной рос-
сийской семьи»); профессора ка-
федры экономики и гуманитарно-
правовых дисциплин института 
д.филос.н., доцента А.В. Шолохова 
(«К проблеме расширенного де-
мографического и социокультур-
ного воспроизводства общества в 
аспекте удержания и укрепления 
государственного суверените-
та»); доцента кафедры отрас-
левых юридических дисциплин 
института к.филос.н., доцента                                                                             
С.Н. Макаренко («Проблемы и 
перспективы развития института 
семьи в современной России»); 
Яны Лысенко и Кирилла Босенко, 
студентов группы ЮР-611, науч-
ный руководитель – доцент кафед-                                                                         
ры экономики и гуманитар-
но-правовых дисциплин ин-
ститута,  к .филос.н . ,  доцент                                                                      
В.А. Тимофеенко («Социально- 
психологические особенности 
современной семьи: ценности 
материнства и детства»); Алек-
сандра Акимова, студента группы 
ЮР-611, научный руководитель –                                                
доцент кафедры экономики и 
гуманитарно-правовых дисци-
плин Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) к.филос.н., доцент 
В.А. Тимофеенко («Рождаемость 
и смертность в России: регио-
нальные и гендерные особен-                                                                 
ности»); Лауры Чибухчан, студент-
ки группы ЮР-611, научный руко-
водитель – доцент кафедры эко-
номики и гуманитарно-правовых 
дисциплин института к.филос.н., 
доцент В.А. Тимофеенко («Роль 
семьи в духовно-нравственном 
воспитании ребенка в современ-
ной России»).

29 ноября в г. Ростове-на-Дону состоялась  научно-практическая 
конференция «Семейно-демографические проблемы в условиях 
развития современного российского государства-цивилизации».

ПРОЕКТ ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ И СТУДЕНТОВ 
«ЗНАНИЕ. КАРЬЕРА»

Центр развития карьеры и практической подготовки 

обучающихся РГЭУ (РИНХ) совместно с Российским 

обществом «Знание» в течение ноября продолжили 

реализацию проектов.

«Знание. Карьера» – это проект для школьников и студен-

тов, который поможет определиться с выбором будущей 

профессии и сделать первые шаги в построении карьеры. 

Мероприятия проекта включают в себя мастер-классы от 

профориентологов, разборы резюме и быстрые собесе-

дования от ведущих HR-специалистов, деловые игры и 

экскурсии на предприятия.

Проект «Знание. Наука» – это проект о молодых ученых, 

трендах и новых технологиях. 

Молодые ученые просто, понятно и с юмором рассказы-

вали о своей работе, знакомили с достижениями страны, 

проводили научные эксперименты, а также делились ин-

тересными фактами из области физики, химии, биологии 

и других наук.

Для более 500 обучающихся университета были про-

ведены лекции: «Мое эффективное резюме», «Стратегия 

поведения выпускника на рынке труда», «Строим карьеру 

с первого курса» – Никита Лященко, директор Центра 

развития карьеры и практической подготовки обучаю-

щихся, «Экономист: от студенческой скамьи до лидера 

отрасли» – Ольга Андреева, декан Учетно-экономиче-

ского факультета, руководитель Центра стратегических 

исследований социально-экономического развития Юга 

России, «Экологическое сотрудничество России и Китая в 

меняющемся мире» – Анастасия Ходоченко, доцент кафед-                                                                                         

ры «Мировая экономика и международные отношения» 

РГЭУ (РИНХ), «Микрофлора в пробирке: метагеномные 

исследования против антибиотико-резистентности» –                                                  

Юлия Тихменева, лаборант управления научных ис-

следований ДГТУ,  «Наставничество молодых специ-

алистов: инструменты для планирования профессио-

нального развития» – Екатерина Землина, доцент кафед-                                                                                                 

ры инклюзивного образования и социально-педагогичес-

кой реабилитации Академии психологии и педагогики 

Южного федерального университета.

Участие в проектах приняли и более 200 старшеклассников 

МАОУ «Школа № 115», МБОУ «Гимназия № 95», МБОУ СОШ                                                                                                

№ 49 г. Ростова-на-Дону и МБОУ СОШ № 15 г. Батайска. 

Для них Никита Лященко провел уроки профориентации 

и карьеры, а также экскурсии по корпусу и аудиториям 

Ростовского государственного экономического универси-

тета (РИНХ).

демографическая 
политика

Лидер Год семьи
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21 ноября в РАО прошла II Всероссийская научно-прак-

тическая конференция «Учить умеем», посвященная 

актуальным вопросам педагогического образования.

В рамках конференции по инициативе Приазовского 

научного центра РАО Таганрогского института имени                                  

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) была организована ре-

гиональная площадка – круглый стол «Педагогическое об-

разование в современном социокультурном пространстве», 

в работе которого приняли участие коллеги из Института 

педагогики, психологии и физкультурно-спортивного об-

разования Кабардино-Балкарского госуниверситета имени                                 

Х.М. Бербекова. Модератором мероприятия выступила зам. 

руководителя ПНЦ доцент, к.пед.н. Марина Пуйлова.

С приветственным словом обратилась директор Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ)

Светлана Петрушенко. Она отметила, что между Приазов-

ским научным центром РАО и Кабардино-Балкарским на-

учным центром РАО на базе КБГУ имени Х.М. Бербекова 

сложились добрые партнерские отношения, а совместные 

научные мероприятия приобретают традиционный харак-

тер, несмотря на то что круг рассматриваемых вопросов 

отражает актуальные тенденции современного образо-

вания, выразила надежду на дальнейшее плодотворное 

сотрудничество.

Круглый стол был направлен на обсуждение эффектив-

ной практики и научно-методических проблем развития 

педагогического образования, содержания и моделей 

подготовки педагогических кадров. Участники обсудили 

вопросы использования цифровых ресурсов в педаго-

гической деятельности преподавателей высшей школы, 

самоопределения обучаемых в классах психолого-педа-

гогической направленности, ценностные основания пост-                                   

роения воспитательной работы в педагогических нап-

равлениях вузов, профессиональную готовность педагога 

к реализации инклюзивного образования, возможности и 

целесообразность включения искусственного интеллекта 

в современный педагогический процесс.

На круглом столе выступили: к.пед.н., доцент И.А. Терских,   

«Применение интерактивных форм и средств обучения для 

повышения эффективности образовательного процесса в 

современной начальной школе»; д.филос.н., профессор 

кафедры психологии Т.Д. Скуднова, «Развитие концепции 

конвергентного образования в рамках цифровой образо-

вательной среды»; к.пед.н., доцент С.Л. Налесная, «Исполь-

зование STЕAM-технологии в процессе развития функцио-

нальной грамотности младших школьников»; зав. кафедрой 

общей педагогики к.пед.н., доцент О.А. Кочергина и к.пед.н., 

доцент О.Н. Кирюшина, «Проблемы привлечения будущих 

учителей к деятельности образовательных организаций»; 

магистрант 1-го курса программы «Организационно-мето-

дическое сопровождение начального образования» Анна 

Кислица, «Использование чат-бота в процессе психолого-

педагогического просвещения родителей обучающихся в 

начальной школе». 

Были представлены доклады коллег Института педаго- 

гики, психологии и физкультурно-спортивного образо-

вания Кабардино-Балкарского госуниверситета имени                                    

Х.М. Бербекова. В ходе оживленной дискуссии коллеги 

смогли задать вопросы, высказать свою точку зрения, обоз-                                                                                

начить положения, которые требуют серьезной научной 

разработки и апробации на практике.

По итогам конференции сформулированы рекомендации 

органам государственной власти, вузам и научному со-

обществу по формированию новых эффективных векторов 

развития педагогического образования и подготовки кад-                                                                                                  

рового потенциала для решения профессиональных задач. 

ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Под руководством зав. кафед-
рой психолого-педагогического 
образования и медиакоммуни-
кации Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) И.В. Челышевой в 
нем приняли участие магистрант 
кафедры психолого-педагогичес-
кого образования и медиаком-
муникации Екатерина Купарева, 
студентка группы ПСПZ-511 Але-
на Фадеева и студентка группы 
ПСП-541 Алевтина Плужникова.

Во время заочного тура чем-
пионата участники в формате 
видеолекций осваивали создание 
и презентацию проекта в креа-
тивных индустриях, постигали 
азы искусства самопрезентации, 
изучали вопросы авторского пра-
ва и тайм-менеджмента, знако-
мились с направлениями работы 
с грантодателями и вопросами 
подготовки бюджета проектов.

По итогам тестирования из 
350 заявок членами жюри были 
отобраны 60 участников со всей 
страны, которые участвовали 
в командных соревнованиях в 
Санкт-Петербурге.

По итогам отборочного тура 
в очном туре приняли участие 
магистрант кафедры психолого-
педагогического образования и 
медиакоммуникации Екатерина 
Купарева и студентка группы 
ПСПZ-511 Алена Фадеева.

По итогам работы Екатерина 
Купарева стала победителем в 
номинации «Разработка фирмен-
ного стиля проекта» и получила 
диплом лауреата.

– Поездка на чемпионат по-
лучилась очень продуктивной 
и насыщенной. В первый день 
очного тура организаторы по-
делили участников на 4 коман-
ды. Необходимо было пройти 
по четырем станциям и создать 
медиапродукт по мотивам сказки 

(написать сценарий, подобрать 
актеров, сформировать бюджет 
и смонтировать трейлер полно-
метражного фильма), придумать 
и защитить социально значимый 
проект, научиться формировать 
цели по системе SMART, сос-
тавить бюджетный план предс-
тавления культурного продукта. 
Все эти знания помогли нам во 
второй день создать свой проект 
и защитить его перед комиссией, 
состоящей из преподавателей 
Института кино и телевидения. 
По итогам работы первого дня 
состоялся отбор лучших команд, –                                                        
сказала Екатерина. 

Второй день включал в себя  
знакомство с командой, выбор 
темы проекта и его подготовку. 
Ребята оказались в одной ко-

манде с Аленой Фадеевой. Им 
досталась тема «Организация 
лекции-экскурсии по Питеру 
Виктора Цоя».

– Я отвечала за визуальное 
оформление и фирменный стиль, 
при разработке грантового про-
екта необходимо включать в него 
логотип, продумывать разда-
точный материал и сувенирную 
продукцию. Алена Фадеева от-

вечала за составление бюджета 
и плана мероприятий. Остальные 
участники команды из других ву-
зов – Дарья Муромцева (г. Омск), 
Анастасия Монетова (г. Казань), 
Наврас Мамадпаноев (г. Новокуз-
нецк) – записали и смонтировали 
видео, заполнили презентацию, 
составили медиаплан. Через 
2,5 часа работы был составлен 
бюджет, записана видеовизитка 
и разработан фирменный стиль, –                                                                       
продолжила Екатерина.

Затем состоялась защита про-
ектов, которые оценивали члены 
жюри из числа преподавателей 
СПбГИКиТ. Основные критерии 
проекта: социальная, культурная 
и финансовая ценность, команд-
ная работа, оценка эффекта, 
креативность и артистичность 
презентации. Наши студенты 
представили план лекций-экс-
курсий, посвященных творчеству 
и личности Виктора Цоя.

Жюри отметило работу в от-
дельных номинациях, Екатерина 
получила диплом победителя в 
номинации «Разработка фирмен-
ного стиля проекта» и диплом 
лауреата, Алена Фадеева полу-
чила диплом лауреата.

– Медиаобразование – это 
новый взгляд на мир. И не так 
давно я имела возможность поз-
накомиться с данной сферой, 
организуя и проводя киноуроки с 
детьми при активной поддержке 
администрации детского сада      
№ 59 г. Таганрога, – подчеркнула 
Алена Фадеева, студентка груп-
пы ПСПZ-511 и педагог МБДОУ                                                                    
д/с 59, – Мы изучали видеолек-
ции, успешно прошли тестиро-
вание, которое подарило нам 

путевку в очный полуфинал. 
Участие в чемпионате стало для 
меня прекрасной возможностью 
поучаствовать в командной рабо-
те. Мы успешно прошли отбор и 
разработали социальный проект, 
представленный на суд жюри. 
Несомненно, этот опыт был очень 
полезным. Полученные знания 
планирую внедрить в дальней-
шую работу с детьми.

12-13 ноября в г. Санкт-Петербурге состоялся очный тур чем-
пионата лидеров креативных индустрий «ДЕБЮТ», организо-
ванный кафедрой проектной деятельности в медиаиндустриях 
факультета Медиатехнологий Санкт-Петербургского государст-
венного института кино и телевидения при поддержке фонда 
«Росмолодежь.Гранты».

ЧЕМПИОНАТ ЛИДЕРОВ 
КРЕАТИВНЫХ ИНДУСТРИЙ
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Организатором мероприятия 
в рамках национального про-
екта «Малое и среднее предпри-
нимательство» при поддержке 
правительства и министерства 
экономического развития регио-
на выступило Ростовское регио-
нальное агентство поддержки 
предпринимательства (АНО МФК 
«РРАПП»), центр «Мой бизнес». 
Оператор проекта – Ростовский 
государственный экономический 
университет (РИНХ). 

Как отметила директор АНО 
МФК «РРАПП» Яна Куринова, 
главная цель – рассказать моло-
дежи о возможностях самореа-
лизации в бизнесе, ознакомить 
с действующими программами 
господдержки, среди которых –                                                               
консультационное сопровожде-
ние, бесплатные обучающие 
курсы, наставничество, имущест-
венная, грантовая и льготная 
микрофинансовая поддержка. 

Кроме того, опытные экспер-
ты и успешные представители 
предпринимательства региона 
поделились с участниками своим 
опытом и знаниями в построе-
нии бизнеса, научили работать 
в команде, помогли развить 
коммуникативные навыки, уме-
ние анализировать, сравнивать, 
находить оптимальные решения 
задач. 

В этом году в очном формате 
урок прошел в образовательных 
учреждениях Ростова-на-Дону, 
Таганрога, Гуково, в Миллеров-
ском и Неклиновском районах 
Ростовской области. В ряде го-
родов и районов урок состоялся 
в онлайн-формате. 

Господдержка начинающих 
предпринимателей – один из 
приоритетов работы центров 
«Мой бизнес» Ростовской об-
ласти.

В этом году кафедрой эконо-
мики и гуманитарно-правовых 
дисциплин Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университе-
та (РИНХ) была организована 
работа трех очных площадок: 
Таганрогский институт имени                                
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ), 
Дворец молодежи г. Таганрога, 
МБОУ Покровская СОШ «НОК» и 
пяти заочных.

К площадке Таганрогского инс-
титута в офлайн-формате было 
организовано онлайн-подклю-
чение муниципальных образо-
вательных организаций области 
(Матвеево-Курганского, Куйбы-
шевского, Радионово-Несветай-
ского, Мясниковского районов, 
г. Таганрога). 

В открытом уроке приняли 
участие 104 студента института; 

25 образовательных организаций 
области; 450 школьников.

С приветственным словом выс-
тупили заместитель директора по 
науке Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) к.ист.н., доцент                                               

АКАДЕМИЧЕСКОЕ ПИСЬМО: 
ОТ ИССЛЕДОВАНИЯ К ТЕКСТУ

28 ноября в рамках работы Научно-просветительского 

центра изучения русского языка и литературы имени 

А.П. Чехова («Чеховского центра») и СНК «Словесник» 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) состоялся семинар-практикум.

В семинаре-практикуме приняли участие студенты групп 

РЯЛ-251 и РИЯ-251 (научное руководство старшего препо-

давателя кафедры русского языка и литературы Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), 

преподавателя-исследователя Ирины Ковальской).

Цель проведения семинара-практикума – обеспечение 

возможности практического использования теоретичес-

ких знаний студентов при решении практических задач 

исследовательского и аналитического характера, а также 

систематизация и закрепление теоретических знаний 

студентов по специальности, выявление их способности к 

самостоятельной работе.

Главная задача работы над академическим письмом – на-

учить исследователя писать таким образом, чтобы научный 

текст был кратким, убедительным и удобно организован-

ным для молодых ученых.

В ходе встречи внимание присутствующих было заострено 

на обсуждении курсовых работ, которые студенты групп 

уже сдали на предыдущих курсах. 

Теперь они приступили к подготовке выпускных квалифи-

кационных проектов.

Ирина Александровна поделилась со студентами практи-

ческими советами, которые помогут им подготовиться к 

составлению текстов по исследуемой теме и успешно за-

щитить выпускную квалификационную работу. 

Особое внимание было обращено на научный аппарат 

исследования (цели, задачи, гипотезу, объект, предмет, а 

также методы исследования).

Обучающиеся отметили, что грамотное определение на-

учного аппарата необходимо для методически коррект-

ного проведения исследования и что основные ошибки в 

практической части исследования в большинстве случаев 

могут быть связаны именно с недочетами в определении 

научного аппарата. 

Поэтому на семинаре-практикуме этому вопросу было 

уделено пристальное внимание.

В ходе обсуждения студенты получили ответы на многие 

интересующие их вопросы. 

В дальнейшем планируется проведение заседаний семи-

нара-практикума, на которых будут рассмотрены основные 

этапы работы над выпускной квалификационной работой.

А.А. Волвенко и декан факультета 
Экономики и права д.пед.н., про-
фессор И.А. Стеценко. 

Они подчеркнули важность 
создания базовых условий для 
формирования и раскрытия 
предпринимательского потен-
циала молодежи в современной 
экономической действитель-
ности.

Руководители проекта – декан 
факультета Экономики и права 
д.пед.н., профессор И.А. Стеценко 
и зав. кафедрой экономики и гума-                                                                                
нитарно-правовых дисциплин 
к.ю.н., доцент Ю.А. Сердюкова.

Куратор урока от Таганрогского 
института – д.э.н., доцент, профес-
сор кафедры экономики и гума-                                                                             
нитарно-правовых дисциплин, 
руководитель СНК по экономике 
и управлению Т.А. Щербакова. 
Спикеры – д.э.н., доцент, про-
фессор кафедры Д.В. Стаханов 
(Таганрогский институт); к.пед.н., 
доцент кафедры С.С. Федорцова 
(Дворец молодежи); доцент ка-
федры Н.С. Холодковская (МБОУ 
Покровская СОШ «НОК»).

Техническое сопровожде-
ние урока: заместитель на-
чальника отдела информаци-
онного сопровождения об-
разовательной деятельности 
и цифровой трансформации                                                                       
В.К. Цымбал; к.э.н., доцент ка-
федры Л.Н. Майорова; к.пед.н., 
доцент кафедры С.С. Федорцова.

В ходе урока участники ознако-
мились с основными аспектами 
предпринимательской деятель-
ности и посмотрели видеоролик 
предпринимателя О.С. Кузьменко, 
которая ознакомила с деятельнос-                                                                    
тью предприятия ООО «Арвал».

В заключение мероприятия 
присутствующие приняли учас-
тие в интерактивной работе, 
организованной с помощью 
онлайн-сервиса, позволяющего 
вести диалог с аудиторией.

28 ноября в ряде городов и районов Ростовской области сос-
тоялся открытый урок по предпринимательству для донской 
молодежи. 

Лидер

открытый урок 
по предпринимательству

Наука
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Лидер

Вожатый — это профессионал-педагог, который зани-

мается организацией и проведением досуговой и пе-

дагогической работы с детьми и подростками в летних 

оздоровительных лагерях, детских оздоровительных 

центрах и других учреждениях, где проводятся мас-

совые мероприятия для детей.

Обучающиеся Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ) активно участвуют в оздоровитель-

ной кампании, пробуют свои силы в роли воспитателей, 

вожатых в пришкольных или загородных детских оздоро-

вительных лагерях.

В рамках практической подготовки студентов Таганрогский 

институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) сотрудни-

чает с детскими оздоровительными центрами и лагерями, 

расположенными на Азовском и Черноморском побере-

жьях: ОО ДОЦ «Котлостроитель», ДОЦ «Дмитриадовский», ОО 

ДОЦ «Орленок», ООО ДСОЛ «МИР», ООО пансионат «Красный 

десант», ДОЦ «Кубанская нива», ФГБОУ МДЦ «Артек», ДОЛ 

«Спутник», ДОЛ «Криница». 

Особенностью практики студентов института является ме-

тод погружения, который позволяет работать в качестве 

вожатых в условиях временного детского коллектива.

У студентов бакалавриата и магистратуры Таганрогского 

института имени А.П.Чехова есть уникальная возможность 

стать педагогическим работником крупнейшего в России 

Международного детского центра «Артек», базовая кафед-

ра которого успешно функционирует в институте. 

На базе Центра повышения квалификации Таганрогского 

института имени А.П. Чехова развернута подготовка вожа-

тых к работе в детских оздоровительных лагерях в летний 

период. Программа «Психолого-педагогическая подготовка 

вожатых» имеет модульный характер, ее содержание еже-

годно обновляется и корректируется с учетом потребностей 

и возможностей слушателей. 

Успешное освоение программы повышения квалифи-

кации завершается выдачей удостоверения о кратко-                                                   

с рочном повышении  квалификации .  К  работе  по 

данной программе привлекаются ведущие научно-                                                                                                                                          

методические кадры вуза.

В Таганрогском институте имени А.П. Чехова функциони-

рует студенческий педагогический отряд «Хамелеон». Став 

частью команды, можно получить бесплатное образование 

по специальности «вожатый», поработать в лагерях Азов-

ского и Черноморского побережий, найти друзей во всех 

уголках России.

Для будущих вожатых есть уникальная возможность обу-                                                                                   

чаться и получить новые знания на образовательных 

порталах для вожатых.

ТЫ – ВОЖАТЫЙ!

Концерт, организованный для 
студентов и сотрудников инсти-
тута, членов семей хористов, 
поклонников хора и всех же-
лающих, прошел в дружеской  
атмосфере теплого общения 
коллектива со слушателями, 
которые охотно откликались на 
предложения руководителя хора 
Нонны Помазкиной: подпевали, 
особенно шуточные песни, с 
воодушевлением встречали каж-
дый номер.

«Обрамлением» концертной 
программы послужили песни 
«Россия» Д. Тухманова (солист – 
Николай Струченков) и «Давайте 
восклицать!» Б. Окуджавы в ис-
полнении хора.

Основную часть концерта сос-
тавили песни, посвященные 
матерям и бабушкам: песня 

«Наши мамы» Э. Колмановского 
в исполнении хора; лиричес-
кие песни «Колыбельная маме»                                          
И. Помазкина и «Бабушка моя» 
В. Кондратенко в исполнении 
трио учащихся школ Таганрога – 
Екатерины Смирновой, Кристины 
Малыгиной и Кристины Краузе. 

Гаянэ Хачатурян по-особенному 
трогательно исполнила песню, 
посвященную семейному очагу. 
В авторском исполнении про-
звучала песня-признание Риммы 
Сахно «Мамочка моя». 

Проникновенно прозвучали 
песни «Письмо к матери» В. Ли-
патова на слова С. Есенина в ис-
полнении Николая Струченкова 
и «Помнишь, мама моя» Н. Бого-
словского на слова Н. Доризо в 
исполнении Валерия Луповка.

Очень органично «вписались» 

Студенты  Ростовского  государст-                                                                                       
венного экономического универ-
ситета (РИНХ) вместе с сотруд-
ником правоохранительных ор-
ганов обсудили актуальные воп-                                                                          
росы терроризма, девиантного 
поведения молодежи, вреда 
наркотиков и последствий их 
употребления, распространения 
и хранения.

Студенты были активными на 
протяжении всего мероприятия, 
приняли участие в интерактивной 
игре.

По ее завершению ребята  
смогли задать интересующие их 
вопросы приглашенной гостье 
и, соответственно, получить от-
веты, подкрепленные ее опытом 
и статьями Уголовного кодекса  
Российской Федерации.

в сюжет и три песни А. Пахму-
товой, 95-летие со Дня рожде-
ния которой отмечала совсем 
недавно вся страна: «Хорошие 
девчата» (ансамбль девушек), 
«Как молоды мы были» (Н. Стру-
ченков) и «Старый клен» (хор).

Солист хора Николай Стручен-
ков в очередной раз порадовал 
всех премьерой, исполнив по-
мимо перечисленных песен  из-
вестный шлягер из репертуара 
мировых оперных и эстрад-
ных певцов «Скажите, девуш-
ки» итальянского композитора                                                       
Р. Фальво.

Студент 2-го курса Тимофей 
Федоров артистично инсцени-
ровал два шуточных романса                                                           
А. Дюбюка: «Улица» и «Моя 
душечка» (в дуэте с Юлией Ко-
валенко).

Зрителям также запомнился 
импровизированный номер с 
увлекательным сюжетом – шуточ-
ная народная песня «Ой, да как 
хотела меня мать» в исполнении 
Любови Павловской («мать») и 
трех «дочерей»: Оксаны Горди-
енко, Юлии Тягло и Юлии Ко-
валенко, вызвавший всеобщее 
оживление и у аудитории, и у 
хористов.

Хитом программы стала                         
премьера популярной песни 
«Матушка-земля» Петра Андрее-
ва в исполнении солистки Галины 
Комаровой в сопровождении 
хора.

А исполнение песни-молитвы 
С. Павлиашвили «Помолимся за 
родителей» послужило своего 
рода кульминацией всего кон-
церта, заставив зрителей встать с 
мест и слушать ее уже стоя.

Представитель министерства внутренних дел старший референт 
ОИиОС ГУ МВД России по Ростовской области, капитан внутрен-
ней службы Ольга Алексеева провела лекцию о межэтнических 
отношениях и о вреде наркотиков.

22 ноября в камерном зале факультета Педагогики и методики 
дошкольного, начального и дополнительного образования Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
состоялся концерт хора трех поколений «Поющие сердца», по-
священный Дню матери.

лекция о вреде наркотиков

ХОР ТРЕХ ПОКОЛЕНИЙ 
«ПОЮЩИЕ СЕРДЦА»
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На торжественном открытии 
микс-турнира по CS2 гостей по-
приветствовал декан факультета 

Компьютерных технологий и 
информационной безопасности 
Евгений Тищенко.

Председатель совета отцов 
Первомайского района города 
Ростова-на-Дону Роман Усатый 
пожелал школьникам удачной 
игры и положительных эмоций.

Заведующий кафедрой физи-
ческого воспитания, спорта и 
туризма РГЭУ (РИНХ) Элеонора 
Мануйленко рассказала далее 
школьникам о всех видах спорта, 
которые успешно развиваются в 
РИНХе.

В ходе жеребьевки команды 
формировались случайным об-
разом в формате 2х2. 

Кроме захватывающих по свое-
му накалу страстей в этом турнире 
дебютировали первокурсники фа-
культета Торгового дела в качест-                                                                         
ве стримеров.

В итоге победителями приз-
наны напарники: Егор Кудинов и 
Александр Канцуров.

27 ноября студенческий киберспортивный клуб РГЭУ (РИНХ) 
Cyber Light приветствовал гостей. Впервые в киберклубе побы-
вали школьники МАОУ «Школа № 85».

ВСТРЕЧА С ВОЕННЫМ КОРРЕСПОНДЕНТОМ 
МАРЬЯНОЙ НАУМОВОЙ

В рамках проекта «Диалоги с героями» в РГЭУ (РИНХ) 

прошла встреча с военным корреспондентом «Первого 

канала», ведущей спецпроекта «Мы живы», чемпион-

кой по пауэрлифтингу Марьяной Наумовой.

Марьяна Наумова — российская спортсменка в пауэр-

лифтинге. В возрасте 15 лет она завоевала звание самой 

сильной девочки планеты, выжав без экипировки штангу в 

150 кг. Марьяна установила абсолютный рекорд мира среди 

девушек-тинейджеров в возрасте до 18 лет. 

Однако Марьяна не хотела связывать свою жизнь только со 

спортом. Параллельно с тяжелыми тренировками она про-

ходила курсы по журналистике, писала новостные тексты 

о пауэрлифтинге и своих победах.

 В 2014-м, когда на Донбассе начались военные действия, 

Марьяна увидела тяжелый репортаж с поля боя. Вместе с 

отцом они решили поддержать детей ДНР и ЛНР и отвезти 

в подарок местным школам спортивный инвентарь. По 

словам Наумовой, этот момент стал началом ее общест-                                                               

венной деятельности. В 2022 году журналистка стала 

ведущей программы «Мы живы» на «Первом канале». 

Это общественно-политическое шоу, где она смогла объе-

динить репортерскую работу со своей общественной дея-

тельностью. По словам Марьяны, война – это не только 

смерть, но и жизнь, поэтому вместе со съемочной группой 

она показывает, как живут военные и гражданские люди.

– Я получаю большой отклик от людей. Они говорят, что 

любят репортажи за честность и естественность. В такие 

моменты я понимаю, что всем не хватает банальной 

правды – с юмором, с улыбками, порой с негативом и 

осуждением. Это и есть жизнь.

Марьяна также развеяла стереотипы о «романтике войны». 

По ее словам, сейчас появляется большое количество во-

енкоров, которые думают о хорошем заработке, но не об 

опасностях, с которыми связана эта работа: в любую минуту 

может прилететь граната или начаться артобстрел. 

Наумова любит свою профессию за возможность помогать 

людям, освещая их переживания и потери, но уверена, что 

нужно помнить о рисках, становясь военным корреспон-

дентом.

В конце встречи Марьяна дала несколько рекомендаций 

будущим журналистам, а также посоветовала каждому 

пройти курсы медицинской помощи.

 Девушка уверена, что этим навыкам нужно обучать в 

школах или вузах. Оказание первой медицинской помощи 

может помочь сохранить жизнь, особенно в неспокойное 

время.

Фестиваль приурочен к празд-
нованию Всероссийского дня 
самбо, утвержденного Указом 
Президента РФ Владимира Пути-
на 19 декабря 2022 г. Организато-
ром фестиваля является Ассоциа-
ция «Студенческая спортивная 
лига самбо» в рамках реализации 
партийного проекта «Zа самбо» 
Всероссийской политической 
партии «Единая Россия».

РГЭУ (РИНХ) стал активным 
участником проекта в 2023 г., 
подписав соглашение о сотруд-
ничестве с Ассоциацией «Студен-
ческая лига самбо» в рамках раз-
вития студенческого спортивного 
движения и совершенствования 
спортивно-массовой и воспита-
тельной работы.

Одним из структурных подраз-
делений Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) является студенческий 
спортивный клуб самбо и дзюдо, 
который отметил пятилетие своей 
деятельности. Обучающиеся –                                                   
спортсмены клуба достойно 
представляют институт на ре-

гиональном, всероссийском 
и международном уровне:                                                                  
1-е общекомандное место по 
боевому самбо на чемпионате 
России; золото (Илья Санюк), се-
ребро (Николай Галочкин) и две 
бронзы (Нина Изварина и Шах-
рияр Караев) на Международном 
фестивале студенческого спорта –                                                                         
2023; 4 бронзовые медали на                           
IX Всероссийской летней уни-
версиаде – 2024 (Владислав Про-
кудин, Нина Изварина, Арина 
Рощевская и Шахрияр Караев).

25 ноября в институте прошли 
финальные соревнования по тех-
нике прикладного раздела самбо, 
одного из видов программы 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне», и состоялась 
торжественная церемония наг-
раждения призеров и победите-
лей фестиваля.

В торжественном мероприя-
тии приняли участие: директор 
Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) Светлана Петрушенко; 

проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Олег Отроков; заместитель пред-
седателя городской Думы г. Та-
ганрога, депутат городской Думы                                                                       
г. Таганрога, председатель фрак-
ции «Единая Россия» в городской 
Думе г. Таганрога, исполняющий 
полномочия секретаря Таганрог-
ского местного отделения партии 
«Единая Россия» Валерий Сели-
ванов; председатель Собрания 
депутатов – глава Поляковского 
сельского поселения, председа-
тель фракции партии «Единая 
Россия» в Собрании депутатов 
Неклиновского района, предсе-
датель постоянной комиссии по 
делам молодежи, культуре, спор-
ту в Собрании депутатов Некли-
новского района, член общест-                                                              
венного совета федерального 
партийного проекта «Za Самбо» 
в РО Максим Захаров; предсе-
датель городской общественной 
организации «Федерация самбо и 
дзюдо» г. Таганрога Мурат Дебер-
деев; руководитель спортивного 
студенческого клуба самбо и дзю-
до института Константин Чайкин; 
преподаватели и студенты.

Все выступающие были еди-
нодушны в своих пожеланиях 
участникам проекта бодрости 
духа, оптимизма, познавательных 
и спортивных успехов, укрепле-
ния традиций дружбы, взаимного 
уважения и доверия.

В рамках спортивного фести-
валя обучающиеся Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ) продемонст-
рировали приемы, входящие 
в программу «Самозащита без 
оружия», выполнили норматив 
на присвоение знаков отличия 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне».

С 11 по 25 ноября в образовательных организациях Россий-
ской Федерации состоялся Всероссийский фестиваль «Самбо 
для всех».

Всероссийский фестиваль «Самбо для всех»

микс-турнир по CS2Диалог
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«Планета РИНХ – 2024» – конкурс, 
фестиваль творчества, креатива

Ф е с т и в а л ь  м о л о д о с т и , 
креатива «Планета РИНХ» –                                                                      
одно из самых ярких и долго-
жданных событий в насыщенной  
жизни университета.

Ежегодный фестиваль ведет 
свою историю с 2009 года и 
известен за пределами нашего 
университета. 

«Планета РИНХ – 2024» – не 
только конкурс, фестиваль твор-
чества, это – праздник молодости, 
энергии, позитива.

В канун конкурса на несколь-
ко недель коридоры и холлы 
университета стали импровизи-
рованными репетиционными 
площадками. 

Коридоры превратились в 
«Планету РИНХ». Здесь отраба-
тывались по вечерам различные 
танцевальные стили, ребята об-
думывали костюмы и декорации.  

И вот 28 ноября долгождан-
ный вечер фестиваля нас-                                                                               
тупил. 

Студенты представляют мини-
спектакли, эффектное разнопла-
новое шоу. 

Для студетов фестиваль – это 
возможность показать весь 
спектр яркого молодежного ис-
кусства.

Тема нынешнего фестиваля 
отражает Год семьи – «Семьи. 
Династии. Поколения».

С приветственным словом к 
участникам по традиции об-
ратилась ректор Ростовского 
государственного экономичес-                                           
кого университета (РИНХ) Елена 

Макаренко.
Она пожелала  студентам ярких 

выступлений, дружеской атмос-
феры и хорошего настроения.

Также участников фестиваля 
тепло поприветствовал пре-
зидент университета Адам Аль-
беков.

Экспертами конкурса в этом 
году выступили: Анастасия Свис-
тюр – балетмейстер отдела 
культуры и творчества Южного 
федерального университета, 
руководитель студии совре-
менного танца YOU Южного 
федерального университета, лау-                          
реат и победитель областных, 
всероссийских и международных 
конкурсов; Екатерина Опарина – 
управляющий фондом поддерж-
ки творческих инициатив «Вдох-
новение», автор и организатор 
всероссийских и международных 
творческих и образователь-
ных проектов, режиссер, актри-
са театра; Виктория Трухина –                                                                            
лауреат премии Президента 
Российской Федерации по под-
держке талантливой молодежи, 
обладатель диплома победителя 
форума «Прорыв года», серебря-
ный призер Всероссийского этапа 
«Российская Студенческая вес-
на», руководитель танго-оркестра 
Maestros del tango, руководитель 
Студенческого культурного цент-                                                                     
ра Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ); Лев Пшонников – облада-
тель Гран-при в номинации «ви-
део» на Областной весне – 2021, 

призер направления «видео» в 
номинации «Рекламный ролик» 
на Российской студенческой 
весне, ведущий мастер-классов 
и медиашкол, член жюри нап-
равления «видео» Южного феде-
рального университета, трижды 
победитель в номинации «видео-                                                                     
репортаж» на Областной весне.

Ребята креативно подошли к 
фестивалю, показав разнообраз-
ные творческие номера, связан-
ные темой «Семьи. Династии. 
Поколения».

Отдельно члены жюри отме-
тили костюмы героев, отличную 
танцевальную подготовку участ-
ников и искрометный юмор.

Жюри, впрочем,  пришлось не-
легко, настолько интересными и 
в большинстве своем равнознач-
ными по задумке и мастерству 
исполнения были выступления 
команд. 

Болельщики в зале в этот вечер 
горячо высказывали свое одоб-
рение, поддерживали бурными 
овациями своих артистов. 

Но конкурс есть конкурс. Жюри 
подвело итоги и распределило 
места. Гран-при заслуженно 
получил факультет Менендж-                                                                                           
мента и предпринимательства; 
1-е место – Институт магистрату-
ры; 2-е место – факультет Лингвис-                                                                         
тики и журналистики; 3-е место – 
Юридический факультет.

Но не важно, кто какое место 
занял, главное, и у участников, и 
у болельщиков было прекрасное 
настроение.

28 ноября в актовом зале Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) 
собрались семь факультетов, Финансово-экономический колледж и Институт магистратуры, кото-
рые сошлись в схватке за кубок Гран-при и звание победителя фестиваля «Планета РИНХ – 2024».

Студенческий калейдоскоп
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ГОРОДСКОЕ МЕРОПРИЯТИЕ «ГОРЖУСЬ СВОЕЙ ПРОФЕССИЕЙ»

21 ноября состоялось мероприятие для специалистов службы психолого-педагогического 

сопровождения «Горжусь своей профессией».

МАОУ СОШ № 10 собрал педагогов-психологов, логопедов и дефектологов г. Таганрога. Со 

словами поздравления выступили зам. главы администрации г. Таганрога по социальным 

вопросам И.В. Голубева и начальник Управления образования г. Таганрога О.Л. Морозова. Всех 

ждал концерт, мастер-классы и выставки. За многолетнее сотрудничество благодарственными 

письмами отмечены представители социального партнера – Таганрогского института имени  

А.П. Чехова: зав. кафедрой психологии к.психол.н., доцент О.А. Холина и доцент кафедры 

психологии, зав. лабораторией практической и экспериментальной психологии к.психол.н 

В.И. Мищенко.

СПОРТИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ «ЧИР МАСТЕРС»

ЭКСКУРСИЯ В КРИМИНАЛИСТИЧЕСКУЮ ЛАБОРАТОРИЮ

24 ноября в г. Ростове-на-Дону в «ДонЭкспоцентре» прошел Кубок Ростовской области и 

спортивный фестиваль «Чир мастерс» по чир спорту. 

Сборная команда «Стар» Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) заняла 

1-е место в номинации «чир фристайл малая группа», возрастная категория мужчины и женщины.

Состав команды: Карапетян Анна, ПРИ-821; Лазарева Светлана, ПИ-341; Кузменькова Евгения, ЖУР-

723; Че Диана, ЭБ-141; Пономаренко София, ИБ-331; Горшунова Ксения, ТОР-224; Денисенко Полина, 

ЮР-621; Корсунова София, СЭ-621; Самыко Арина, СЭ-621.

Тренер команды – Екатерина Терентьева.

В рамках месячника правового воспитания с целью повышения правовой грамотности учащи-

еся 10-го класса МОБУ СОШ № 6 побывали на экскурсии в криминалистической лаборатории 

факультета Экономики и права Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ).

Руководитель криминалистической лаборатории, зав. кафедрой экономики и гуманитарно-право-

вых дисциплин Ю.А. Сердюкова рассказала учащимся о следственных мероприятиях, проводимых 

экспертами-криминалистами, подробно остановившись на оснащении лаборатории.

Кульминацией мероприятия стал мастер-класс, на котором школьники смогли погрузиться в 

процесс проведения дактилоскопической экспертизы и процедуры снятия отпечатков пальцев на 

месте преступления.

ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ СТУДЕНЧЕСКОГО ТЕАТРА «ПИКНИК НА ОБОЧИНЕ» 

С 2014 года художественный руководитель театра, профессор, заведующий кафедрой журнали-

стики Елена Клеменова воспитала не одно поколение талантливых и творческих студентов, с 

которыми поставлены семь спектаклей, выиграны Всероссийские и международные конкурсы.

За десять лет существования театра «Пикник на обочине» на сцене выступили 50 студентов Рос-

товского государственного экономического университета (РИНХ).

Вручили благодарности режиссеру театра, старшему преподавателю Ростовского филиала ВГИК 

Елене Ивановой, а также актерам театра, преподавателям кафедры журналистики Анжеле Мухе, 

Наталье Федосеевой и Игорю Коляго.

Студенческий калейдоскоп


